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СОВМЕСТНОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ
Председателя Совета Министров СССР 

Н. А. Булганина, Члена Президиума 
Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева 

и Премьер-Министра Афганистана 
Мухаммеда Дауда

По приглатепию Премьер-Министра Афганистана Председатель Совета Минист
ров СССР И. А- Булганин. Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев 
■ сопровождающие их лица 15 девабря 1955 года прибыли в Кабул, столицу Афга- 
нистана. имели встречи с Премьер-Министром Афганистана Его Высочеством Му- 

W  хаммедом Даудом в членами правительства Афганистана и 16. 17 и 1S де&абря se
l l  переговоры по вопросам, интересующим обе стороны.

Эта поездка государственных деятелей Советского Союза в дружественную со
седнюю страну Афганистан позволила обеим сторонам изложить в обстановке ис- 
Еренности и взаимного доверия свою миролюбивую а добрососедскую политику и 
изучить возможности дальнейшего расширения политических, дкономическлх и 
культурных связей между двумя странами на основе уважения политики нейтрали
тета, проводимой Афганистаном.

В результате обмена мнениями достигнута договоренность по следующим вопро. 
сам:

Правительство Союза Советских Социалистических Республик и Королевское 
правительство Афганистана решили расширять дружественные политические, эконо
мические и культурные связи между двумя странами, в чем заинтересованы оба го. 
сударства.

Правительство Союза Советских Социалистических Республик и Королевское 
правительство Афганистана убеждены, что те народы и нации, которые до сих пор 
еще лишены свободы е национального суверенитета, имеют право на основе Устава 
ООН определять свою будущую судьбу без давления и нажима извне.

Правительство Союза Советских Социалистических ’  Республик и Королевское 
правительство Афганистана заявляют о своей приверженности пяти принципам —  
взаимного уважения территориальной целостности и суверенитета, ненападения, 
невмешательства во внутренние дела друг друга по экономическим, политическим и 
идеологическим причинам, равенства и взаимной выгоды, мирного сосуществования. 
Эти принципы, которые были единодушно приняты участниками Конференции стран 
Азии и Африки в Бандунге, являются прочной основой обеспечения мира и взаи
мопонимания между народами мира и отвечают целям и принципам ООН.

Правительство Союза Советских Социалистических Республик в Королевское 
^  правительство Афганистана считают, что прочный мир во всем мире и взаимопони- 

мание между странами мира зависят от всеобщего разоружения и безусловного за
прещения атомного оружия, и стоят за то, чтобы атомная энергия использовалась 

^ —  '*'ольБО В мирных целях для прогресса нзуки  я педилтел благоссстояпил челове
чества.

Правительство Союза Советских Социалистических Республик и Королевское 
правительство Афганистана считают, что Женевское совещание глав правительств 
четырех держав, как и последующее совещание министров иностранных дел этих 
держав, созванные в соответствии с требованиями народов устранить напряженность 
в международных отношениях и обеспечить мир, имели положительные результаты. 
Признавая, что эти совещания подготовили почву в были полезны для взаимопони
мания между заинтересованными странами, обе стороны выражали надежду, что в 
результате усилий указанных государств подобные совещания будут созываться и в 
будущем для устранения разногласий стран— их участниц и окажут положительное 
влияние в дальнейшем на установление взаимопонимания между всеми странами, 
что является важным условием поддержания мира во всем мире.

Правительство Союза Советских Социалистических Республик и Боролевское 
правительство Афганистана считают, что нынешнее положение и напряженность 
в районах Востока представляют yrjibsy спокойствию мира. Они убеждены, что все 
нерешенные вопросы на Дальнем Востоке должны быть разрешены в интересах ми
ра. Вопросы, касающиеся Китая, должны быть разрешены с учетом национальных 
прав е й  гайского народа и. в  частности. Китайская Народная Республика должна 
занять свое законное место в Организации Объединенных Наций.

Правительства обеих стран считают, что безопасность народов может быть 
обеспечена только посредством согласованных в коллективных усилий государств, 
направленных на укрепление мира.

В заключение обе стороны выражают убеждение, что личный контакт между 
государственными деятелями Советского Союза и Афганистана послужит делу даль-

4 нейшего укрепдення отношений между двумя странами и упрочению мира во всем 
мире.

Председатель Совета Министров СССР Н. БУЛГАНИН.

Премьер-Министр Афганистана МУХАММЕД ДАУД.
Кабул, 18 девабря 1955 года.

Подписание Совместного заявления Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина, 

Члена Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущева и Премьер-Министра Афганистана 

Мухаммеда Дауда
КАБУЛ, 18 девабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня вечерея в Кабуле в резиден

ции Премьер-Министра Афганистана состоялось подписание Совместного заявления 
Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина, Члена Президиума Верюв- 
ного Совета СССР Н. С. Хрущева и Премьер-Министра Афганистана Мухаммеда 
Дауда,

При подписании Овместного заявления с советской стороны присутствовали 
А. А. Громыко, П. Н. Кумыкин, И. А. Серов и заведующий отделом Юго-Восточной 
Азии МИД СССР Волков.

С афганской стороны присутствовали заместитель Премьер-Министра н Министр 
иностранных дел Мухаммед Наим, заместитель Премьер-Министра Али Мухаммед, 
министр финансов Абдул Малек, Посол Афганистана в СССР Гулям Яхья Тарзи.

После подписания заявления Булганин, Хрущев и Премьер-Министр Мухаммед 
АДауд обменялись крепкими рукопожатиями.

Затем первый заместитель Министра иностранных дел СССР А. А. Громыко 
и Министр иностранных дел Афганистана Мухаммед Наим подписали Протокол о 
продлении срока действия Договора о нейтралитете и взаимном ненападении, заклю. 
ченного между СССР и Афганистаном 24 нюня 1931 года.

Заместитель Министра внешней торговли СССР П. Н. Кумыкин и министр фи- 
извеов Афганистана Абдул Малек завизировали согласованное Советско-Афганское 
Коммюнике «В зкономическим отношениям между СССР и Афганистаном».

П Р О Т О К О Л
о продлении срока действия Договора  
о нейтралитете и взаимном ненападении 

между С С С Р  и Афганистаном  
от 2 4  июня 1931 года

Президцуц Верховного Совета Союза Советских Социалистическнх Республик и 
Его Величество Король Афганистана,

желая содействовать дальнейшему развитию и укреплению существующих дру
жественных и добрососедских отношений между народами Советского Союза и Афга- 
Евстана,

стремясь в сотрудничеству, укреплению мира и установлению доверия между 
государствами в соответствие с целями и принципами Устава Организации Объеди
ненных Наций,

констатируя, что Договор о нейтралитете и взаимном ненападении, подписан
ный в Кабуле 24 июня 1931 года между Союзом ССР и Афганистаном. отвечает 
жизненным интересам обеих стран и содействует успешному разрешению вышеука
занных задач.

решили подписать настоящий Протокол о продлении срока действия Договора 
о нейтралитете и взаимном ненападении от 24 июня 1931 года и назначили для 
этой цели в качестве своих уполномоченных:

Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик—  
Первого Заместителя Министра Иностранных Дел СССР А. А. Громыко,

Его Величество Король Афганистана —  Министра Иностранных Дел Афгани
стана Его Высочество Мухаммед Наима,

которые после обмена своими полномочиями, найденными в должной форме и в 
полном порядке, согласились о нижеследующем:

СТАТЬЯ 1
Во изменение постановлений статьи S Договора о нейтралитете и  взаимном не

нападении, заключенного в Бабуле 24 июня 1931 года между Союзом Советских Со
циалистических Республик и Королевством Афганистана, и статьи 1 Советско-афган
ского протокола от 29 марта 1936 года, относительно срока и порядка прекращения 
силы Договора 1931 года, высокие договаривающиеся стороны условились о том, 
что этот Договор останется в силе на следующие 10 лет с момента вступления в 
силу настоящего Протокола.

После истечения этого срока, указанный выше Договор будет автоматически 
продлевать свое действие из года в год с правом каждой из высоких договариваю
щихся сторон прекратить его действие, предупредив о том за шесть месяцев.

СТАТЬЯ 2
Настоящий Протокол подлежит ратификации и вступит в силу со дня обмена 

ратификационными грамотами, который будет произведен в городе Москве в возмож
но короткий срок.

В удостоверение чего уполномоченные подписали настоящий Протокол и прило
жили к нему свои печати.

Составлен в городе Кабуле 18 декабря 1955 года, в двух экземплярах, каждый 
на русском и персидском языках, причем оба текста имеют одинаковую силу.

По уполномочию Президиума Верховного Совета Союза Советских Социалисти
ческих Республик А. Громыко.

По уполномочию Его Величества Короля Афганистана Мухаммед Наим,

Следует текст Договора, продленного вышеприведенным Протоколом.

Договор между Союзом Советских 
Социалистических Республик и Афганистаном 

о нейтралитете и взаимном ненападении
24 ИЮНЯ 1931 года
Центральный Исполнительный Комитет Союза Советских Социалистических 

Республик и Его Величество Король Афганистана в целях упрочения дружественных 
в добрососедских отноигений. счастливо существующих между обеими странами на 
базе Договора, подписанного в Москве 28 Февраля 1921 г., и уверенные в том. что 
отношения эти будут и впредь неизменно развиваться, служа высоким целям всеоб
щего мира, решили заключить настоящий Договор, проникнутый тени же началами, 
ка к  и Договор, заключенный в Пагиане 31 августа 1926 г.

СТАТЬЯ 1
В случае войны или военных действий между одной из договаривающихся 

сторон и одной или несколькими третьими державами, другая договаривающаяся 
сторона обязуется соблюдать нейтралитет по отношению в первой.

СТАТЬЯ 2
Каждая из договаривающихся сторон обязуется воздерживаться от всякого 

нападения на другую и на территории, находящиеся в ее владении, не предпри
нимать таких шагов и не допускать с чьей бы то нн было стороны таких действий, 
которые причинили бы другой договаривающейся стороне политический или воен
ный ущерб. Равным образом каждая договаривающаяся сторона обязуется не при
нимать участия ни в союзах или соглашениях военного ели политического харак
тера с одной или несколькими державами, которые были бы направлены против 
другой договаривающейся стороны, ни в финансовом или экономическом бойкоте 
или блокаде, направленных против другой договаривающейся стороны. Кроме того, 
в случае, если линия поведения третьей державы или третьих держав по отноше
нию к  одной из договаривающихся сторон будет носить враждебный характер, дру
гая договаривающаяся сторона обязуется не только не поддерживать такую линию 
поведения, но обязана на своей территории противодействовать ей и вытекающим 
из неё враждебным действиям и начинаниям.

СТАТЬЯ 3
Высокие договаривающиеся стороны, исходя из взаимного признания государст

венного суверенитета, обязуются воздерживаться от всякого вооруженного или 
невооруженного вмешательства во внутренние дела другой договаривающейся сторо
ны и будут категорически воздерживаться от содействия и участия в какой-либо 
интервенции со стороны одной или нескольких третьих держав, которые предприня
ли бы шаги против другой договаривающейся стороны. Договаривающиеся стороны не 
допустят и будут препятствовать на своей территории организации и деятельности 
группировок, а также будут препятствовать и деятельности отдельных лиц. кото
рые вредили бы другой договаривающейся стороне, или же подготовляли бы ниспро
вержение государственного строя другой договаривающейся стороны, или же поку
шались бы на целость ее территории, или же производили бы мобили.зацею или вер
бовку вооруженных сил против другой договаривающейся стороны. Подобным же об
разом обе стороны не будут разрешать и не допустят пропуска и провоза через свою 
территорию вооруженных сил, оружия, огнестрельных припасов, военного снаряже
ния и всякого рода военных-материалов, направленных против другой договариваю
щейся стороны.

СТАТЬЯ 4
Согласно изложенному выше в настоящем Договоре каждая из высоких догова

ривающихся сторон заявляет, что она не имела и не имеет никаких тайных или яв
ных обязательств в отношении одного или нескольких государств, которые противо
речили бы настоящему Договору, и что в течение срока действия этого Договора она 
не вступит в такие договоры и соглашения, которые противоречили бы настоящему 
Договору.

СТАТЬЯ 5
Равным образом каждая из договаривающихся сторон заявляет, что между нею 

и другими государствами, находящимися в непосредственном соседстве, сухопутном 
или морском, с другой стороны, не существует никаких обязательств, кроме актов, 
У2Е№ преданных гласности.

СТАТЬЯ 6
Вне пределов обязательств, условия которых установлены в настоящем Догово

ре, каждая из договаривающихся сторон сохраняет полную свободу действий для 
принятия шагов к  установлению'всякого рода отношений и союзов с третьими дер
жавами.

СТАТЬЯ 7
Договаривающиеся стороны признают, что разрешение всех могущих возник

нуть между ними споров или конфликтов, какого бы характера и какого бы проис
хождения они ни были, должно всегда изыскиваться только в мирных средствах- В 
развитие настоящей статьи между договаривающимися сторонами могут быть заклю
чены соответствующие соглашения.

СТАТЬЯ 8
Настоящий Договор заключен на срок в пять лет и  вступает в силу с момента 

его ратификации, которая должна состояться не позднее чем через два месяца со 
дня его подписания. Обмен ратификационными грамотами произойдет в г. Кабуле в 
месячный срок после ратификации Договора.

По истечении пятилетнего срока настоящий Договор будет автоматически про
должать свое действие из года в год, с правом каж.дой из договаривающихся сторон 
прекратить его действие, предупредив о том за шесть месяцев. В случае предусмот
ренного настоящей статьей предупреждения о денонсации Договора договариваю
щиеся стороны вступят одновременно в переговоры о форме возобновления настоя
щего Договора.

СТАТЬЯ 9
Настоящий Договор составлен на русском и персидском языках. При толкова

нии его оба текста считаются аутентичными.
Учннено в г. Кабуле, 24 июня 1931 г.

СОВМЕСТНОЕ СОВЕТСКО- 
АФГАНСКОЕ КОММЮНИКЕ

К ЭБОноиичоским отношееиям между СССР 
и Афганистаном

Во Время пребывания в Кабуле Предеедателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина и Члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева были 
рассмотрены вопросы торговых а экономических отношений между СССР и Афгани
станом.

Правительства обеих стран с удовлетворением отметили все расширяющиеся 
на основе взаимной выгоды торговые и экономические связи между СССР и Афгани
станом.

Вместе с тен они пришли к  единодушному мнению о необходимости в интере
сах обеих стран дальнейшего развития и расширения этих связей.

В этих целях правительства СССР и Афганистана признали необходимым, 
чтобы по окончания соответствующей подготовительной работы их компетентные 
представителе встретились для того, чтобы рассмотреть дальнейшие взаимовыгодные 
формы экономического и технического сотрудничества и заключить соответствую
щие соглашения.

Условлено, что упомянутые выше представители рассмотрят, в частности, воп
росы, относящиеся в сотрудничеству в области развития сельского хозяйства, 
строительства гидроэлектростанция, ирригационных сооружений и авторемонтных 
мастерских в Афганистане, а также реконструкции Кабульского аэродрома.

Правительство СССР сообпщло, о своем принципиальном согласии оказать Афга
нистану как техническую, так и финансовую помощь в виде кредита в осуществле
нии подлежащей согласованию программы работ по развитию экономики Афганиста
на в указанных областях.

Объем кредита, предоставляемого в связи с этим Советским Союзом, опреде
ляется в сумме 100 миллпонов американских долларов: кредит будет долгосрочным.

Условия кредита будут согласованы между сторонами в последующих пере
говорах.

Правительство Афганистана вырази.то свою глубокую благодарность прави
тельству СССР за помощь, которую Советское правительство согласилось предоста
вить Афганистану.

18 декабря 1955 года.
Кабул.

Беседа Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева 
с Премьер-Министром Афганистана 

Мухаммедом Даудом
КАБУЛ, 17 ^ ка б р ;^  (Спец. корр. ТАСС). 17 декабря Председатель Совета 

Министров СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев имели беседу с Премьер-Министром Афганистана Мухаммедом Даудом, 
В ходе беседы состоялся обмен мнениями по вопросам советско-афганских отноше
ний, а также по некоторым международным проблемам.

Выяснилось, что как Советское Правительство, так и Правительство Афгани
стана полны решимости и впредь содействовать развитию дружественных отношений 
между СССР и Афганистаном, отвечающих интересам народов обеих стран, а также 
интересам поддержания всеобщего мира.

С афганской стороны на беседе присутствовали: первый заместитель Премьер- 
Министра Али Мухаммед, заместитель Премьер-Министра в Министр иностранных 
дел Мухаммед Наим и афганский Посол в Москве Гулям Яхья Тарзн.

С советской стороны присутствовали: первый заместитель Министра иностран
ных дел А. А. Громыко и советский Посол в Афганистане М. В. Дегтярь.

V
КАБУЛ, 18 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня Председатель Совету Минист

ров СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета CC(jP Н. С. Хру
щев посетили Премьер-Министра Афганистана Мухаммеда Дауда н имели с ним 
беседу.

На беседе присутствовали А. А. Громыко, П. Н. Кумыкин, И. А. Серов и посол 
СССР в Афганистане М. В. Дегтярь.

С афганской стороны присутствовали заместитель Премьера и Министр иност
ранных дел Мухаммед Наим, заместитель Премьер-Министра Али Мухаммед, Посол 
Афганистана в СССР Гулям Яхья Тарзи.

/̂ evb Премьер-Министра Афганистана 
Мухаммед Дауда на обеде , в Набуле 

16 декабря
Ваши Превосходительства Маршал Булганин, господин Хрущев! Господа!
От имени народа и Правительства Афганистана я искренне приветствую при

бытие Вашего Превосходительства, господина Хрущева и Ваших уважаемых коллег 
и счастлив выразить в этот счастливый момент признание и искреннюю благодар
ность народа Афганистана и его правительства за принятие приглашения посетить 
Афганистан.

Этот день является одним из выдающихся дней дружественных отношений 
Афганистана и великой страны Советского (^юза, память о котором останется в 
встории дружественных отношений между двумя странами.

Афганистан не забывал и никогда не забудет того, что первой страной, кото
рая приветствовала завоевание Афганистаном свободы и независимости, был СЗоюз 
Советских Социалистических Республик и что первой страной, которая после 
Октябрьской революции установила дипломатические отношения с (к>ветским (Союзом 
и заложила основы для международной дружбы, был Афганистан.

С того момента и до сего дня отношения между этими двумя свободными e rp v  
нами основываются на взаимном доверии, добрососедстве, искренней дружбе, добро
желательстве и миролюбии. Время и различные международные события ни в коей 
мере не поколебали их.

Дружба между этими двумя странами, основа общественной жизни которых 
построена различным образом, является ярким примером сосуществования стран с 
различными системами правления при наличии между ними дружественных отно
шений. Сотрудничество между ними способствует прогрессу и благополучию обеих 
стран.

Свободолюбивый народ Афганистана всегда восхищался успехами, достигнуты
ми Союзом Советских Социалистических Республик за эти 38 лет. В настоящее вр&* 
мя заслуживают быть отмеченными также все попытки, которые предпринимает 
Ваша страна в деле обеспечения мира во всем мире, и усилия, которые прилагаете 
Вы, господин Булганин, а Ваши уважаемые коллеги, особенно господин Хрущев, для 
обеспечения взаимопонимания между народами во время своих поездок.

Наши уважаемые гостя, после продолжительной поездки по обширной Индии, 
прибыли в нашу древнюю горную столицу. Б сожалению, сейчас дуюг холодные 
зимние ветры, и в этот период страна лишена всяких прелестей. Однако тепло люб
ви и открытые объятия народа Афганистана до некоторой степени сгладят зимнюю 
стужу и суровость природы. Наши друзья будут свободно чувствовать себя в домах 
своих искренних друзей в этой, находящейся в центре Азии, стране, свободолюби
вый народ которой считает свою свободу самым дорогим сокровищем и богатством.

Народ Афганистана, который не преследует иных целей, кроме своей свободы и 
благосостояния, и имеет большое стремление к  миру во всем мире, считает спокой
ствие мира самой большой гарантией свободы и процветания своей родины. Исходя 
из этого, Афганистан в течение долгих лет проводил политику нейтралитета, всегда 
был готов протянуть руку дружбы всем дружественным и соседним странам и 
сотрудничать с ними в интересах благосостояния и процветания своей страны.

Афганистан уверен, что его политика не только служит его собственным инте
ресам, во также интересам мира во всем мире и счастью его соседей и друзей. В 
свази с этим имеется надежда, что его политика будет одобрена каждой миролю
бивой страной.

Афганистан во всех случаях и на всех международных конференциях поддер
живал со своей стороны идею братства и свободы народов всего мира и право лю
бой нации на самоопределение. Он не только на словах, но и на деле считал уваже
ние равенства и независимости стран единственным средством обеспечения мира во 
всс.м мире.

Ваше Превосходительство господин Булганин, господин Хрущев, уважаемые 
господа!

Я пользуюсь этим случаем выразить радость и  удовлетворение правительства и 
народа Афганистана теми мероприятиями, которые предприняты в последние годы 
в целях расширения экономических и  торговых связей между Афганистаном и Со-' 
ветсЕим Союзом.

Я надеюсь, что в результате этого экономического сотрудничества будут зало
жены основы для дальнейшего его развития, что послужит укреплению дружествен
ных и сердечных отношений между двумя странами.

Правительство Афганистана не имеет другой цели, кроме материального и 
культурного развития, а также использования природных богатств страны, подъема 
благосостояния своего народа. На этом пути Афганистан с большой признатель
ностью принимает и будет принимать помощь дружественных и развитых стран при 
том условий, если эта помощь не будет связана с политическими обязательствами.

Баше Превосходительство господин Булганин, господин Хрущев, уважаемые 
друзья!

Разрешите мне в заключение моего выступления выразить наилучшие искрен
ние пожелания правительства и народа Афганистана нашим уважаемым гостям и 
великому народу Союза Советских Социалистических Рееггуб.тик, а также Советскому 
правительству и пожелать здоровья и счастья великому Председателю и известному 
борцу Советского Союза Маршалу Ворошилову и уважаемым гостям, выразить по
желание укрепления дружественных отношений между Афганистаном и Советским 
Сююзоз! и укрепления мира во всем мире, что является вашей общей большой а 
конечной целью.



К Р А С Н О Е  З Н А МЯ Вторнив, 20 хекабря 1955 г. М  249 (9845 )

Речь Председателя Совета Министров СССР Н. А, Булганина на обеде
в Набулв 16 денабря

В ате Высочество господин Преыьер-Мйянстр!
Господа!
Мы благодарим Королевское Правительство Афганистана аа приглашение посе

тить дружественный Советскому Союзу Афганистан, за оказанный нам теплый 
прием и гостеприимство.

Многолетняя дружба Советского Союза н Афганистана выдержала испытания 
На всем протяжении с момента возникновенля Советского государства и независи
мого Афганистана. На всех этапах своего развития эта дружба неуклонно крепла, 
что было в интересах как Афганистана, так и Советского Союза. И теперь мы мо- 
жс̂ ы с глубоким удовлетворением отметить, что между нашими странами существуют 
доорососедские и дружеские отношения.

Важное значение в деле укрепления дружественных отношений между нашими 
ет1мнами имеет Советско-Афганский Договор от 28 февраля 1921 года и Договор о 
нейтралитете и взаимном ненападении от 24 июня 1931 года.

Наши отношения базируются также на основе взаимно выгодного экономиче
ского сотрудничества, что находит свое выражение в развитии торговых связей 
между Советским Союзом и Афганистаном. Этому способствует заключенное в 1950 
году Советско-Афганское Соглашение о товарообороте и платежах.

В текущем году подписано Советско-Афганское Соглашение по транзитным 
вопросам, которое имеет важное значение для развитея внешнеторговых связей 
Афганистана и укрепления его экономической самостоятельности. Это соглашение 
дает афганскому купечеству широкие возможности для выхода на внешние рынка.

Советский Союз в своих отношениях е Афганистаном неизменно придерживает
ся и будет придерживаться принципов уважения территориальной целостности 1  
суверенитета, ненападения, невмешательства во внутренние дела, равенства и 
взаимной выгоды, мирного сосуществования и экономического сотрудничества.

Мы надеемся, что личный контакт, установленный между нами и руководящи- 
Ш! деятелями Афганистана, будет способствовать дальнейшему развитию и упроче
нию советско-афганских отношений. Состоявшийся обмен мнениями по вопросам, 
представляющим взаимный интерес, выявил готовность обеих сторон шире разви
вать всесторонние связи между нашими странами.

Отрадно отметить, что за последние годы народы стран Азии и Африки, под
нявшись против колониальны.х режимов, достигли значительных успехов в завоева
нии и укрепление своей национальной независимости. Но колонизаторы предпри
нимают все. чтобы в в новой обстановке навязать освободившимся народам угод
ные им порядки.

В настоящее время они всячески маскируют свою колониальную политику, 
стремясь опутать некоторые страны Азия и Африки договорами е пактами, втяги
вая их в различные агрессивные военные блоки, направленные против мира н без
опасности народов.

Советский Союз всегда выступал против колониализма, в какой бы форме он 
ни выражался. Мы сочувственно относимся в борьбе народов Азии и Африки за 
национальную независимость. Этого мы никогда не скр,ывалн о не скрываем.

Советский Союз высоко ценит независимую, миролюбивую внешнюю политику 
Афганистана, его отрицательное отношение к политике сколачивания блоков, его 
стремление к  дружественным отношениям с соседями и всеми государствами.

Мы сочувственно относимся в политике Афганистана в решение вопроса о 
Пуштунастане. Советский С^юз стоит за справедливое урегулирование пуштунистан- 
ской проблемы, которую невозможно правильно решить без учета жизненных инте
ресов народов, населяющих Пуштунистан.

Народы всех стран стремятся к  сохранению мира. Мы считаем, что политика 
нейтралитета и неучастия в блоках наилучшим образом отвечает интересам обеспе
чения безопасности народов, сохранению их национальной незавиепмости и служит 
делу укрепления мира.

Мы выражаем надежду, что правительство Афганистана продолжит свои усилия 
в деле борьбы за сехранение и упрочение мира.

Мы желаем здоровья Его Величеству Королю Афганистана.
Пусть крепнет и развивается дружба между Советским Союзом и Афганистаном.

_____ Да здравствует мир и безопасность народов во всем мире!

Пребывание Н. А. Булганина
ЕЛБУЛ, 17 декабря. (Спец норр. ТАСС). Сегодня товарищи Н. А. Булганин и

Н. С. Хрущев посетили Кабульское военное училище, расположенное не восточной 
окраине афганский столицы в районе старинной крепости Бала-Гисар —  арены 
боев за независимость Афганистана в период англо-афганских войн прошлого столе
тия.

К прибытию советских руководителей перед зданием военпого училища был 
выстроен почетный караул. По прибытии Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева были 
исполнены государственные гимны СССР и Афганистана. Гостей принимал началь
ник училища генерал-лейтенант Мухаммед Пса. При посещении училища присутст
вовали начальник генерального штаба афганской армии генерал-лейтенант Саед 
Салех и другие афганские военные деятели. Генерал-лейтенант Мухаммед Пса, от
давая рапорт, заявил:

Ваше Превосходительство, Маршал Булганин, Ваше Превосходительство, 
г-н  Хрущев,

Приветствую вас в сопровождающих вас товарищей, прибывших р военное учи
лище, и хочу отметить, что день вашего пребывания здесь является для нас вели
ким и особенно приятным днем

Это военное училище является единственным учреждением, которое готовит 
офицеров для афганской армии. Лица, оканчивающие кадетскую школу, првнпма- 
ются в это училище и обучаются в нем в течение трех лет. В дальнейшем офицеры 
повышают свою квалификацию во вре.чя службы в армии. Эта система подготовки 
военных кадров была принята в связи с острой нуждой в военных специалистах.
Эта потребность в настоящее время в известной мере удовлетворена, и сейчас пра- 
вятельствекные органы имеют в виду в ближайшем будущем создать епециализнро- 
ванные военные училища. В эюм случае будут приняты также меры для более 
основательной подготовки кадетов.

Для вашего сведения я хотел бы сообщить некоторые данные об истории этого 
училища после освобождения нашей ролин)>| борцом за ее независимость Его Вели
чеством покойным Мухаммедом Надир-шахом Гази. Это училище было создано по 
его указанию в начале 1931 года. Место, где ныне расположено это училище, гото
вящее офицеров королевской афганской армия, издавна служи.ю резиденцией наших 
славных правителей и наших отважных предков. В ofNecTKy за убийство англий
ского посла Каванлри это здание было разрушено в 1879 году и более половины 
века лежало в ра-звалинах. По указанию покойного Мухаммеда Надир-шаха оно бы
ло вновь восстановлено, как свидетельствующее о доблести и отваге наших предков 
в борьбе за спасение родины против сил колонизаторов, для того, чтобы усилия 
наших славных предков жили в сердцах будущих поколений, в особенности для 
того, чтобы юноши, которые имеют честь воспитываться в этом училище и слу
жить в армий, сохраняли бдительность и черпали здесь вдохновение, помня о жерт
вах, принесенных их отцами при защите матери-родины от сил колонизаторов.

С ответным словом выступил Н. А. Булганин. Он сказал:
Ваше Превосходительство, господин генерал, я, товарищ Никита Сергеевич 

Хрущев и другие товарищи, прибывшие сюда в школу, сердечно благодарим вас за 
ваши теплые приветственные слова по нашему адресу.

История существований вашего училища, освещенная в вашем выступлении, 
говорит О доблести и упорстве афганского народа п афганской армии в борьбе за 
национальную независимость. В настоящих условиях нам понятны ваши стремления 
и заботы вашего правительства, уделяемые военному делу и созданию военных 
кадров.

Мы рады приветствовать вас от нас лично, от лица советского народа и от 
лица Вооруженных Сил Советского Союза.

Желаем вам всяческих успехов в вашей деятельности.
Генерал-лейтенант Мухаммед Пса познакомил гостей с программой работы учи

лища и провел их по классам, в которых в этот момент эаниыалпсь курсанты.
В училище гостям был предложен завтрак, на котором присутствовали 

Премьер-Министр Афганистана Мухаммед Дауд и ваместители Премьер-Министра Ада 
Мухам.чед и Мухаммед Наим.

Во второй половине дня товарищи Н. С. Хрущев и Н. А. Булганин посетили 
медицинский факультет Кабульского университета. Их сопровождал Министр про
свещения Афганистана Абдул Меджид. Перед зданием факультета гостей встретили 
ректор Кабульского университета Мухаммед Асгар и декан медицинского факультета 
Керамуддин-хан. являющийся одновременно начальником управления медицинских 
учреждений Афганистана. Гости осмотрели лаборатории и кабинеты факультета а 
беседовали с афганскими врачами. Им были представлены видные афганские спе
циалисты офтальмолог Исмаил Алам и терапевт Факир Мухаммед Шафа. После 
осмотра факультета гости проследовали через территорию клинической больницы ме
дицинского факультета Кабульского университета.

Затем товарищи Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев посетили строительство хле
бокомбината в Кабуле, ведущееся при советской технической помощи. Комбинат бУ‘  
дет состоять из элеватора емкостью в 20 тысяч тонн зерна, мельницы производи
тельностью в 60 тонн МУКИ в суткв  е хлебозавода, способного выпускать в сутки 
50 тонн хлебных изделий Оборудование и материалы для строительства комбината 
поступают из Советского Союза. Советские специалисты, работающие на строитель
стве комбината, оказывают большую техническую помощь занятым здесь афганским 
рабочим н инженерам, передавая им советский опыт. На строительстве советских 
руководителей встретили и давали объясненпя директор строительства Абдул Баки- 
хан Керимя, начальник строительства советский специалист Исаченко и главный 
инженер Лукьянов.

Вечером Чрезвычайный в Полномочный Посол Советского Союза в Афганистане 
М. В. Дегтярь дал обед по случаю пребывания в Афганистане товарищей Н. А. Бул
ганина и Н. С. Хрущева.

На обеде присутствовали с Афганской стороны Премьер-Министр Мухаммед 
Дауд, заместитель Премьер-Министра и Министр иностранных дел Мухаммед Наим, 
Министр королевского двора Ахмед Али, заместитель Премьер-Министра Али Мухам
мед, Министр финансов Абдул Малек, Министр просвещения Аб.дул Меджид, Министр 
горных дел Мухаммед Юсуф, Министр общественных работ Абдул Хаким, Министр 
связи Мухаммед Мюрид, Министр земледелия Мир Мухаммед Юсуф, исполняющий 
обязанности Министра здравоохранения Абдул Захир, начальник департамента пле
мен Сеид Шамсуддин Маджрух. начальник департамента печати Мухаммед Хаганм 
МеЙвандвал, Чрезвычайный и Полномочный Посол Афганистана в СССР Гулям Яхья 
Тарзи. председатель Народного Совета Мухаммед Йоуруз и председатель Сената Фазль 
Ахмед Муджаддади: с Советской стороны присутствовали первый заместитель Ми
нистра иностранных дел А. А. Громыко, заместитель Министра внешней торговли 
СССР П. Н. КумыкйН. генерал армии П. А. Серов, советники посольства СССР В 
Афганистане И. С. (^пнцкиЙ и М. Д. Лязпй.

Позднее Председатель городской управы Кабула устроил в офицерском клубе 
большой прием в честь советских гостей.

На приеме у Председателя городской управы Кабула присутствовали члены 
афганского правительства во главе с Премьер-Минпстрон Мухаммедом Даудом, члены 
дипломатического корпуса, представители общественности Кабула. Во время приема 
выступил Н. А. Булганин.

и Н. С. Хрущева в Кабуле
Выступление If .  А. Булганина

Ваше Высочество, господин Премьер-Министр! Ваше Превосходительство, гос
подин мэр города Кабула! Господа!

Мы весьма признательны вам за оказанный нам теплый прием и гостеприим
ство.

Между Советским Союзом и Афганистаном давно уже существуют прочные узы 
дружбы. Основы этой дружбы были заложены еще в то время, когда Советское го
сударство вело жестокую борьбу против своих внутренних и внешних врагов. В это 
время Афганистан в мужественной борьбе против колопизаторов завоевал свою неза
висимость и стал суверенным государством.

На протяжении всех последующих лет дружеские взаимоотношения между на
шими странами всегда основывались на принципах, которые были провозглашены 
нашим великим учителем и большим другом народов Востока Владимиром Ильичем 
Ленины.ч, на принципах взаимного уважения территориальной целостности и невме
шательства во внутренние дела друг друга. Эти замечательные принципы сосуще
ствования государств е различными политическими системами были и остаются той 
базой, на которой строятся ваши взапмоотношения с Афганистаном.

Мы считаем, что наш визит будет способствовать укреплению н дальнейшему 
развитию дружбы между нашими народами а поможет расширению экономических, 
культурных и других связей.

(Советский народ хорошо понимает, что колонизаторы нанесли афганскому на
роду большой ущерб и своим хозяйничаньем в вашей стране затормозили ее эко
номическое развитие. Советский народ с большим сочувствием относится к  усилиям 
афганского народа в деде укрепления национальной независимости своего государ
ства.

В знак растущей в крепнущей дружбы между народами Советского Союза и 
народами Афганистана мы уполномочены от имени правительства и народа Совет
ского ()оюза передать в дар правительству Афганистана для города Кабула 15 ав
тобусов и оборудование для госпиталя на 109 коек и просим правительство Афгани
стана и городские власти Кабула принять этот дар

От всего сердца желаем вам, всем гражданам столицы в народу Афганистана, 
успехов и процветания.

Еще раз благодарим вас за теплый прием и гостеприимство. Пусть крепнет и 
процветает дружба н сотрудничество между нашими странами! (Бурные аплодис
менты).

Председатель городской управы доктор Мухаммед Юсеф-хан Сухейл сердечно 
поблагодарил Н. А. Булганина п Н, С. Хаущева за дар городу Кабулу и подчеркнул, 
что Афганистан является миролюбивым государством, которое всегда стремилось 
укреплять дружественные отношения с Советским Союзом.

V
КАБУЛ, 18 декабря. (Спец. норр. ТАСС). Сегодня в первой половине дня това

рищи В. А. Булганин и Н. С. Хрущев присутствовали на устроенных в их честь 
традиционных конно-спортивных состязаниях на спортивном стадионе Гази в Ка
буле.

Несмотря на холодную, хотя и солнечную погоду, на стадионе собрались тыся
чи жителей Кабула и его окрестностей, приветствовавшие советских гостей аплодис
ментами и возгласами в честь дружбы между СССР и Афганистаном. В ложе, укра
шенной коврами п советскими и афганскими флагами, вместе с советскими гостями 
находились Цремьер-МинисТр Мухаммед Дауд, его заместители и члены афганского 
кабинета.

Премьер-Минисп) Мухаммед Дауд представил народу советских гостей и предо
ставил слово Н. С. Хрущеву, который обратился в собравшимся с краткой речью.

Выступление Н. С. Хрущева
Дорогие друзья!
Бот уае несволыго дней, кай ны гостии у  вас в городе Кабуле, столице дру- 

аественного нам Афг,1 ниетана.
Мы прибыли сюда по приглашению Его Высочества Премьер-Министра Афга

нистана Мухаммеда Дауда и встретили здесь радушный и теплый прием вав со 
стороны рувоводящил деятелей, тав и со стороны народа АфганпсТана.

То сердечное внимание, воторое проявляется в нам в вашей стране, мы отно
сим за счет любви и уважения народов Афганистана в народам нашей страны, в 
Союзу Советсвих Социалистичесвих Республвв,

Дружба между нашими странами имеет глубовие корни. Великий Ленин стоял 
у истоков этой дружбы. Он лично принимал первого посла Афганистана н беседовал 
с ним.

С тех пор дружба между Советским Союзом и Афганистаном постоянно росла в 
крепла. Несмотря на различие наших государственных и политических систем, она 
превратилась в пример добрососедского сотрудничества' двух государств. (Аплодис- 
ненты). Никогда она не омрачалась конфликтами или спорами, и мы глубоко увере
ны, что этого никогда не будет и впредь.

Наш визит в дружественный Афганистан, те переговоры, которые проходят в 
атмосфере взаимопонимания, будут служить делу дальнейшего укрепления наших 
добрососедских отношений.

Мы со всей откровенностью говорим вам, что нас радует независимая полити
ка, проводимая Афганистаном. (Апподиснонты). Отстаивая интересы своей страны, 
правительство Афганистана отрицательно относится в сколачиванию различных 
агрессивных военных блоков и придерживается политики строгого нейтралитета. 
Такая политика способствует обеспечению независимости и безопасности Афганиста
на. (Аплодисменты).

Пусть крепнет и развивается дружба и деловое сотрудничество между Совет
ским Слюзом и Афганистаном! (Бурные аплодисменты).

Да здравствует мир в безопасность народов! (Бурные аплодисменты).
Б начале состоявшегося затем спортивного праздника на поле стадиона вы

ступили две группы танцоров по 50 человек каждая, исполнившие старинный во
инственный танец «Атан».

Когда танцоры под аплодисменты присутствовавших покинули поле стадиона, 
яа вонях появились участники народной конной игры «Боакашн». Состязались две 
команды всадников, прибывшие вз северных районов Афгавястлнз —  Маааря-Ще- 
рифа и Каттагана. Игра состоит в том, что каждая из двух команд всадников ста
рается отбить у другой и захватить туш у теленка, лежащую перед главной трибу
ной, и, пронеся добычу по кругу стадиона, но.тожнть ее на прежнее место. Это лю
бимое афганским народом красочное соревнование, проходящее в погоне и столкно
вениях вс.адников, закончилось победой катгаганской комян.ды. Присутствовавшие 
Горячо аплодировали победителю Абдул Халпку, обеспечившему успех своей комап- 
де. Товарищ Н. А. Булгаиии вручил наезднику кубок и поз,гравпл ого с успехом.

После окончания состязаний советские гости вернулись в свою резиденцию.

Телеграмма Премьер-Министра Цейлона 
г-на Джона Коталавала

Я. А. Булганину
От имени Правительства и народа Цейлона передаю Вам пашу горячу» благо- 

даоность за ту роль, которую сыграла ваша делегация, чтобы облегчить вступле
ние Цейлона в ОГасдименные Нации. Возможность занять свое место среди наций 
нива доставляет нам, естественно, особое удовлетворение: в то же в р е у  мы счи
таем что тот факт, что, наконец, стало возможным решение остававшейся в тече
ние длительного времени неурегулированной проблемы принятия новых членов 
в ООН, является поводом д.тя всеобщей радости.

Йы очень благодарны за поддержку, оказанную нам Вашим Правительством.

Сэру Джону Коталавала,
Премьер-Министру Цейлона

Благодарю Вас, господин Премьер-Мпнистр, за теплые чувства, выраженные 
Вами в связи с инициативой Советского Союза, увенчавшейся приемом в ОрГанп- 
зацию Объединенных Наций 16 государств. Правительство и советский народ с 
удовлетворением отмечают, что Цейлон и большая группа других стран —  учает- 
аиц Бандунгской конференции приняты в Организацию Объединенных Наций.

Примите, господин Премьер-Министр, от Советского Правительства и от меня 
лично искренние поздравления по случаю принятия Цейлона в члены Организации 
Объединенных Наций.

Н. БУЛГАНИН.

Прием у Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева в Кабуле
КАБУЛ, 18 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня вечером товарищи Н. А. Бул

ганин я П. С. Хрущев устроили прием в своей резиденции в Кабуле На приеме 
присутствовадн члены афганского праввтедьства во главе с Премьер-Министром 
Мухаммедом Даудом, видные афганские деятели, главы посольств ц MMccjiA нност- 
рапных государств, аккредитованные в Кабуле.

Во время приема с речью выступил И. А. Булганин.

Речь Н. А. Булганина
Ваше Высочество, господин Премьер-Мннистр,
Ваши Высочества!
Господа!
Наше пребыванне в Вашей гостеприимной столице подходит s  концу. За те 

немногие днп, которые мы находились в Кабуле, мы благодаря предоставленной нам 
возможности ознакомились с некоторыми сторонами жизни Вашей столицы, мы име
ли аудиенция у Его Величества Короля Мухаммед Захир-шаха. имели беседы С Его 
Высочеством Премьер-фМинистром Мухаммед Даудом и его коллегами.

Мы вместе с Вами проделали большую п полезную работу. В наших беседах, 
происходивших в дружественной и сердечной обстановке, мы обсудили возможности 
и пути дальнейшего развития сотрудничества и связей между нашими странами, 
обменялись взглядами по важнейшим проблемам международной жизни.

Результатом нашего дружеского обмена мнениями явилось Совместное советско- 
афганское заявление, которое им сегодня подписали.

Мы с удовлетворением можем отметить, что у Королевского правительства Аф
ганистана и Советского правительства много сходных точек зрения как  в оценке 
международного положения, тэк  в относительно путей урегулпрования нерешенных 
международных проблем. (Продолжительные аплодисменты).

Мы заявили о своей приверженности пяти прппцнпа.м мирного сосуществова
ния, которые должны быть нерушимым фундаментом взаимоотношений между на
шими двумя странами. Все больше в больше стран присоединяется к пяте принци
пам. видя в них прочную основу обеспечения мира и взаимопонимания между 
народами.

Руководствуясь духом миролюбия и исходя из интересов упрочения и развития 
добрососедских отношений между нашими двумя странами, сегодня ны no.in 
также протокол о продлении Советско-Афганского Договора о нейтралитете и взаим
ном ненападении.

Это замечательный документ, на базе которого вот уже 25 лет строятся добро- 
соседекяе отношения между нашими государствами.

Свои экономические связи с другими государствами Советский Союз всегда 
строил на принципах равенства и взаимной выгоды. В экономическом сотрудниче
стве мы всегда исходим из того, что это сотрудничество Должно быть бескорыстным 
и не должно преследовать каких-либо политических условий и обязательств.

В этой связи особого внимания заслуживает принятое сегодня Совместное 
советско-афганское коммюнике к  экономическим отношениям между СССР и Афгани
станом. Это коммюнике имеет большое значение для развития наших взаимных 
экономических связей. Советское правительство будет о впредь делать все необхо
димое, чтобы эти связи всемерно развивались.

Таковы основные итоги нашего визита в Афганистан. Однако самым важным 
итогом является то, что ны ближе узнали друг друга, как это установлено в наших 
беседах, у нас полное взаимопонимание и единство взглядов, по многим вопросам у 
нас ясная программа сотрудничества. Все это дает новый стимул развитию наших 
добрососедских отношений н дружбе между народами Советского Союза и Афгани
стана.

Успешное развитие советско-афганекпх отношений показывает несостоятель
ность политики цротивникйв мирного сосуществования, дружбы и сотрудничества 
между народами.

Документы, которые были подписаны в Кабуле сегодня, свпдетельствуют о том, 
что дружба и сотрудничество между государствами с различными политическими 
системами не только возможны, но они Необходимы и они могут успешно разви
ваться. (Аплодисменты).

Дружественным отношениям между государствами вообще и между нашими 
двумя странами, в частности, во многом способствует личный контакт государствен
ных деятелей. Наш визит в Афганистан помог сделать новый значительный шаг 
по пути развития дружбы и сотрудничества между Советским Союзом и Афгани
станом.

От имени Советского правительства мы пригласили Его Высочество Премьер- 
Министра Афганистана Мухаммед Дауда посетить Советский Союэ в удобное для 
него время. Господин Премьер-Министр принял это приглашение и выразил согла
сие ппсртить Советский Союз в 1956 году.

Этот визит и наши дальнейшие контакты послужат укреплению и пазвитию 
дружбы и сотрудничества между нашими странами. (Бурные аплодисменты).

Завтра мы покидаем вашу гостеприимную страну. Мы увезем с собой глубо
кую  уверенность в том, что народ и правительство Афганистана, так же как и на
роды и правительство Советского Союза, будут всемерно укреплять и развивать 
наши добрососедские отношения, нашу дружбу и сотрудничество. (Аплодисменты).

За процветание советско-афганской дружбы и сотрудничества, за мир и сотруд- 
ппчество между народами! (Бурные, продолжительные аплодисменты).

V
Выступивший с ответным словом Премьер-Министр Мухаммед Дауд сказал:
Для нас были счастьем дни, когда наши дорогие друзья находились в нашей 

стране. Завтра они уезжают из Афганистана, и мы желаем нм счастливого пути и 
здоровья. Их визит в нашу страну и те переговоры, которые мы здесь вели, явля
ются хорошим предзнаменованием для дальнейшего развития советско-афгаоских 
отношений.

Присутствующие на приеме бурными аплодисментами поддержали слова 
Премьер-Министра.

Прием прошел в теплой, дружеской атносфёрв.

4

Аудиенция у короля Афганистана
КАБУЛ, 18 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня Его Величество Король Афга

нистана Мухаммед Захир-шах дал аудиенцию Председателю Совета Министров СССР 
Н. А. Булганину и Члену Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущеву.

При аудиенции присутствовал первый заместитель Министра иностранных дед 
СССР А. А. Гро.чыко.

С афганской стороны присутствовали Премьер-Министр Афганистана Мухаммед 
Дауд, заместители Преньер-Минмстра Ади Мухаммед и Мухаммед Наим и Министр i  
двора Ахмед Али. ^

Послание Премьер-Министра Индии г-на Джавахарлала Неру
Н. А. Булганину

Я узнал сегодня с большим удовлетворением, что по инициативе Советского 
Союза 16 новых членов приняты в Организацию Объединенных Наций. Разрешите 
мне поздравить Вас в связи с мудрым и эффективным шагом, предпринятым Вашим 
Представителем в Организации Объединенных Наций, приведшим к  преодолению 
тупика, который до сих пор препятствовал многим государствам быть представлен
ными в Организации Объединенных Наций. Я надеюсь, что вскоре те страны, кото
рые сейчас остались вне Организации, также будут приняты, и что Китайская 
Народная Республика займет свое эакошюе место в Организации Объединенных 
Наций.

Джавзхврлал НЕРУ.

Господину Джавахарлалу Неру, 
Премьер-Министру Индии

Орлепно благодарю Вас, господин Премьер-Министр, за выраженное в Вашем 
послании тсплое поздравление и высокую оценку инициахивы Советского Союза и 
деятельности Советского представителя в вопросе о приеме новых членов в Органи
зацию Объединенных Наций.

Прием 16 государств в Организацию Объединенных Наций является важным 
шагом в деле расширения международного сотрудничества, отражает стремление 
ЕГародов всех стран к  ослаблению международной напряженности, в сохранению и 
упрочению «духа Женевы» и укрепляет авторитет ООН. Это еще одно подтвержде
ние того, что путем терпеливых переговоров и проявдеипя взаимопонимания можно 
и должно решать международные спорные вопросы.

Позвольте мне е большим удовлетворением отметить, что Индия была в числе к  
стран, сыгравших активную роль в разрешении этого вопроса, в отстаивании прин
ципа универсальности Организации Объединенных Наций, важность которого была 
подчеркнута в нашем Совместном заявлении в Лели.

Правительство и советский народ полностью разделяют Ваши надежды в том, 
что Китайская Народная Республика вскоре займет свое законное место в Организа. 
ции Объединенных Наций и что те страны, которые сейчас остались вне Органи
зации, также будут приняты.

Н. БУЛГАНИН.
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вручение ордена Ленина Ленметрострою
Торжественное собрание в Таврическол\ дворце

^ -------

ЛЕНИНГРАД, 17 1 вЕабря. (ТАСС). Сегодня здесь в Таврическом дворце состоя- 
Д0С1. торжественное собрание, посвященное вручению Ленинградскому метрострою 
ордена Ленина. Бурной овацией встречают собравшиеся появление в Президиуме 
Председателя Црезидиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова, заместителя 
иредседатеЛн Президиума Верховного Совета СССР Д. С. Киротченко.

Торжественное собрание открывает нредседатель исполкома Ленинградского го
родского Совета Н. И. Смирнов. С огромным подъемом в почетный президиум собра
ния избираются члены Президиума ЦК КПСС.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов вручает 
ленметростроевцам орден Ленина.

Выступивший затем начальник Ленметростроя К. А. Кузнецов от имени строи
телей Ленинградского метрополитена и всех трудящихся Ленинграда горячо благо
дарит партию и правительство за высокую честь ■—  присвоение Ленинградскому 
метрополитену имени В. И. Ленина и высокую награду.

На собрании выступили также один из лучших проходчиков Лeнмeтpocтiюя 
А. В. Тарасов, Секретарь Ленинградского обкома КПСС Ф. Р. Козлов.

С большой речью на торжественном собрании выступил горячо встреченный 
присутствующими Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Воро
шилов.

Речь т оварищ а И , Е . Ворош илова
Дорогие товарищи!
По поручению Президиума Верховного Совета СССР я счастлив был вручить 

здесь орден Ленина Ленинградскому метрострою, ордена и медали строителям Ленин
градского метрополитена, а также ордена руководящи.ч партийным я советским ра
ботникам, вложившим Немало труда и своей анергии в это большое дело —  тт. Коз
лову, Замчевскому. Смирнову и ряду других товарищей.

Горячо, от всей души поздравляю всех вас, дорогие товарищи, с большими, 
заслуженными наградами. (Бурные, продолжительные аплодисментыЬ

Работники Ленинградского метростроя одержали замечательную трудовую Побе
ду, они создали, сравнительно за короткий срок, вторую в нашей стране подземную 
дорогу, призванную обслуживать миллионы и миллионы советских людей. Отныне в 
одном строю с прекрасным Московским метрополитеном успешно действует и мегро- 
политен города Ленина.

Самоотверженный труд по строительству Первой очереди метро в Ленинграде 
высоко оценен Коммунистической партией и Советским правительством. Ленинград
скому метрополитену по желанию трудящихся Ленинграда присвоено великое имя 
нашего вождя и учителя Владимира Ильича Ленина. (Продолжительные аплодис
менты).

Грудящиеся Ленинграда вместе со всем советским народом с чувством законной 
гордости за свою любимую Родину восприняли введение в строй нового метро, в ко
тором так наглядно проявлены результаты их мирного творческого труда.

Мы все искренне радуемся, что ленинградцы получили комфортабельный и 
наиболее современный вид городского транспорта. Вместе со всеми ленинградцами 
и я, ка к  депутат Верховного Совета СССР от Ленинграда, горжусь тем, что успеш
ные труды наших метростроевцев получили столь высокую оценку партии и пра
вительства. (Бурные аплодисменты).

Советский народ любит свой Ленинград, свой город-героЙ, его выдающиеся пат
риотические революционные и трудовые традиции и заслуги. Это здесь пятьдесят 
лет тому назад петербургские рабочие зажгли неугасимое пламя Первой народной 
революции в России, поднялись под руководством созданной великим Лениным Ком
мунистической партии на героическую борьбу против царского самодержавия. В 
исторические дни 1917 года Ленинград стал колыбелью Великой Октябрьской со
циалистической революции. Он представлял собой несокрушимую пролетарскую 
крепость в годы гражданской войны. Вечно будут жить в сердцах и памяти совет
ских людей подлинное мужество и великий героизм, пролетарская дисциплина и же
лезная стойкость трудящихся Ленинграда, проявленные ими в годы Великой Оте
чественной ройны. Ленинград дорог советскому народу как  один из важнейших 
центров науки, культуры и технического прогресса нашей социалистической 
Родины.

Коммунистическая партия и Советское правительство всегда с большим внима
нием и заботой относились к  Ленинграду и нуждам трудящихся города. Создание 
метрополитена является новым ярким свидетельством этой заботы.

Строить метрополитен ленинградцам помогали многие предприятия нашей стра
ны. Опытные кадры метростроевцев нашей столицы оказывали большую помощь 
строителям Ленинградского метро. Трудящиеся Москвы, Киева. Харькова. Свердлов
ска. Новосибирска и других городов выполняли почетные заказы Ленметростроя. 
Активно, с энтузиазмом включились в создание метрополитена десятки ленинград
ских предприятий, в числе их Кировский завод, «Электросила» 'имени С. М. Кирова, 
яаводы «ПрплетариГп», «^ектроаппарат», «Леитрублит», «Красный металлист». Все 
это позволило вооружить строителей новой подземной дороги первоклассной тех
никой.

Мы знаем, что создание метро в Ленинграде было нелегкой задачей. На первых 
порах считали даже, что в городе, расположенном на болотах, невозможно такое 
строительство. И действительно, природные условия сильно затрудняли работу 
Однако замечательным коллективом Ленметростроя все трудности были успешно 
преодолены.

Ленинградские метростроевцы с большим умением проявили свойственный со
ветскому народу дух новаторства. Здесь много сделано для развития техники совет
ского тоннелеетроеоя Применяя новые методы, в содружестве со специалпстамц 
Москвы, они в^два с половиной —  три раза ускорили проходку тоннелей в пол
ностью механизировали все наиболее трудоемкие процессы. В результате подлинно 
новаторского труда бтроителей первая очередь ленинградского метро была досрочно 
введена в Строй, при этом достигнута значительная экономия государственных 
средств. (Аплодисменты).

Новый метрополитен представляет собой яркое воплощение смелых искаппй и 
вдохновенного комплексного труда рабочих, техников, инженеров, конструкторов.

архитекторов, ученых. Он символизирует единый и все укреплягопшйся фронт 
науки, Техники и труда в нашей стране. (Аплодисменты).

При осмотре Ленинградского метро убеждаешься, какое выдающееся сооруже- 
пие по своим техническим и архитектурным достоинствам получили ленинградцы. 
Подобно станциям Московского метрополитена, каждая из станций Ленинградского 
мбтро имеет свой архитектурный облив, свои качества, привлекает своими художе
ственными и техническими особенностями. В целом же видно высокое мастерство и 
архитекторов и строителей. Смело можно сказать, что эго метро является крупным 
вкладом в архитектурные, художественные богатства нашего прекрасного города, 
в нашу социалистическую культуру. (Продолжительные аплодисменты).

Сейчас, когда Ленинградское метро уже создано, и двери его станций радушно 
открыты для трудящихся, новые большие задачи встают перед эксплуатационными 
работниками метрополитена. Прежде всего, им необходимо добиться четкой, слажен
ной работы, образцового обслуживания пассажиров. Каждый работник метро обязан 
беречь доверенное ему народное достояние, ка к  зеНпцу ока, и строжайше блюсти 
трудовую дисциплину.

Эти требования особенно важны потому, что работники метро призваны обслу
живать огромные массы трудящихся. Об этом красноречиво говорит пример Москов
ского метро. Ежедневно в метро столицы перевозится свыше двух с половиной мил
лионов Пассажиров. А за двадцать лет бесперебойной и безупречной работы Москов
ского метро перевезено десять миллиардов человек, или примерно в четыре раза 
больше всего населения земного шара. (Оживление в зале, аплодисменты).

Товарищи! Уже сейчас мы можем сказать, что советский метрополитен по все
общему признанию является лучшим в мире, предоставляющим все необходимые 
удобства пассажирам. Работа Московского метро убедительно свидетельствует, что 
наш метрополитен, отлнчно обслуживая трудящихся, в то же время является высо
корентабельным. Достаточно сказать, что затраты на постройку первых двух очере
дей Московского метро уже окупились полностью, а третьей очереди —  наполовину.

Мне хочется также отметить, что наше советское метро оказывает, если можно 
так выразиться, благотворное влияние на тех, кто пользуется его услугами. В самом 
деле, величественная архитектура станций метро, их безукоризненная чистота, чет
кая работа обслуживающего персонала, одним словом, вся атмосфера, окружающая 
человека в метро, заставляет его как бы подтягиваться, быть лучше, вести себя, 
ка к  в хорошем клубе или Дворце культуры. Пассажира нашего метро охватывает 
настроение большого уважения к  труду его строителей и радостное чувство гордости 
за свою Родину. И, как показывает опыт Московского метро, это такая сила, кото
рая решительно противостоит отдельным проявлениям бескультурья и  неправильного 
отношения к  общественному добру.

Думаю, не ошибусь, товарищи ленинградцы, если скажу, что вы уже вероятно 
почувствовали, сколько нового и хорошего внесло в вашу жизнь метро, о чем сви
детельствует та огромная радость, с которой было встречено ленинградцами откры
тие метрополитена.

Товарищи! Успехи, достигнутые ленинградцами под руководством своей партий
ной организации в создании первой очереди метро, не должны служить поводом для 
благодушия и самоуспокоенности. Строительство метро в Ленинграде будет продол
жаться. Поэтому необходимо, используя накопленный опыт, добиваться более высо
ких производственных показателей, обратив особое внимание на качество работ и 
экономное расходование государственных средств и материалов.

Разумеется, что перед трудящимися Ленинграда, одного из крупнейших инду
стриальных п культурных центров нашей страны, стоят и другие первостепенной 
важности задачи. Это, прежде всего, известные всем вам задачи, определенные ре
шениями июльского Пленума ПК КПСС.

Нельзя забывать о том, что на наших предприятиях имеется еще, в сожале
нию, много недостатков и упущений. Все еще недостаточно используются имею
щиеся часто немалые резервы повышения производительности труда. Недостаточен 
уровень механизации и автоматизации производства в промышленности, на транс
порте и в строительстве. Некоторые машины, аппараты и приборы, в том числе и 
выпускаемые предприятиями Ленинграда, по своим техническим характеристикам, а 
иной раз и качеству, отстают, в сожалению, от лучших образцов передовой тех
ники.

Задача состоит в том, чтобы на основе решений июльского Пленума ЦК КПСС 
быстрее ликвидировать эти недостатки. От работников промышленности и наших 
ученых, ленинградцев в том числе, и, пожалуй, особенно, требуется, чтобы они 
смелее внедряли в производство и строительство современные достижения науки и 
техники, вводили в действие неиспользованные резервы.

Товарищи! Наша Ко.чмунисгическая партия идет навстречу своему XX съезду. 
Нет сомнения, что трудящиеся Ленингрсчда и области вместе со всем советским на
родом, тесно сплоченным вокруг Коммунистической партии и Советского правитель
ства, подготовят достойную встречу съезду, с новой силой развернут социалистиче
ское соревнование и достигнут больших результатов в развитии технического про
гресса. пов1|1шении производительности труда и улучшении качества выпускаемой 
продукции при снижении се стоимости.

Разрешите, дорогие товарищи, еще раз сердечно поздравить вас -с полученны
ми наградами и пожелать вам и в вашем лице всем работникам Ленинградского 
метростроя и всем трудящимся героического города Ленина дальнейших трудовых 
успехов на благо нашей великой социалистической Родины.

Да здравствует наша славная Коммунистическая партия!: (Бурные аплодис
менты).

Да здравствует наша великая советская Родина! (Бурные аплодисменты).
Да здравствует мир во всем мире!: (Продолжительная овация. Все встают.

Раздаются возгласы «vpa!», «Президиуму Пентральногл Комитета Коммунистичэ''кой 
партии, Президиуму Верховного Совета СССР и его Председателю Клименту Ефре
мовичу Ворошилову ура!».

Сегодня в Таврическом дворце состоялось также вручение орденов и медалей 
Союза ССР особо отличившимся участникам строительства первой очереди Ленин
градского метрополитена имени Б. И. Леиина.

(ТАСС).
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В сборочном цехе манометрового завода
Бонсомольско-нолодежная бригада, воз

главляемая Татьяной Красновой, произво
дит окончательную операцию по сборке 
манометров. Эта сложная работа требует 
большого внимания, хорошего знания сво
его дела. Члены бригады справляются со 
своими обязанностями. Они уплотняют 
свой рабочий день, дорожат каждой секун
дой.

Бригада ежедневно выполняет сменные 
задания на 150 ISO процентов и в 
течение пятп месяцев удерживает первое 
место в социалистическом соревновании

среди комсомольско-молодежных бригад за
вода. Кировский райком комсомола вручил 
бригаде Татьяны Красновой переходящий 
вымпел —  «Лучшей коисомольско-моло- 
дежной бригаде завода».

С каждым днем в сборочном цехе рас
тет число передовиков производства. В 
передовой шеренге соревнующ11ХСя идут 
регулировщики Сергей Горбунов, Вера 
Лях. слесарь-сборщик Бладимир Быков, 
все они выполняют нормы выработки на 
250 процентов.

У охогпников-любителей
Среди охотников-лйбителеЙ гор. Колпа- 

шево и Колпашевского района проводится 
конкурс на лучшую заготовку и сдачу 
пушнины. Для участников конкурса выде. 
лены 4 денежных премии.

Хорошие показатели имеют охотники 
П. А. Комаров и А. Д. Волков. С начала 
зимнего охотничьего сезона они сдали го
сударству белки, колонка и горностая на 
сумму свыше 1.000 рублей каждый.

Еолпашевские охотники-любители ве
дут активную борьбу с хищным зверем, 
причиняющим вред колхозному хозяйству. 
На колхозное пастбище около посе.тка 
Павлов Мыс повадились медведи и задра
ли несколько коров. Узнав об этом, обще
ство охотников немедленно послало в по
селок опытного охотника-спортсмена 
6. А. Анисимова. За одну ночь он убил 
двух медведей. На счету у тов. Анисимо
ва 12 убитых медведей.

VII ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ 
КОМСОМОЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Н о в а т о р
Алексей Герасимович Алексеев —  сле- 

сарь-регулировщнк Колпашевского рыбо
консервного завода. Он—-новатор производ
ства и отличник соревнования. Полвека 
провел он у верстака о машин. Почти 
полтора десятилетия трудится он на ры. 
бокойсервном заводе. Работает творчески, 
с увлечением.

Вот а сейчас в белоснежном халате и 
борете он с аиструментами в руках ходит 
по консервному цеху около закаточных 
машин, оглядывая их со всех сторон, 
прислушиваясь в мерному рокоту слажен
но работающих уэлов а механизмов. Эти 
машины должны работать без перебоев. 
Ведь через них проходят десятки и сотни 
тысяч банок с консервами. Здесь они гер
метически закупориваются.

Вот почему у этой машины чаще всего 
и можно найти Алексея Герасимовича.

Исправно работают закаточные маши
ны. Но неспоЕ^йно на душе у слесаря-ре
гулировщика Алексеева. А что если заво
ду предстоит (а это так а будет) я даль
ше уьеличквать выпуск консервов? Мож
но ли повысить производительность этой 
машины и обойтись без дополнительного 
оборудования?

Б.честе со своим сменщиком —  слесарем 
В II Полещуком он задался целью взять 
от машины все, что она может дать. 
Опытные производственники обстоятельно 
ознакомилпсь с технической характери
стикой машины, с конструктивными ее 
особенностями. Кропотливо и  настойчиво

они изучали и взаимодействие всех узлов 
и деталей закаточной машины.

После долгих поисков новаторы произ
водства пришли К выводу, что на веду
щем электромоторе нужно заменить ше
стерни. Так и сделали. Пропускная спо
собность машины возросла на 6— 7 банок 
в минуту.

На Заводе есть так называемая порцио- 
кирующая машина. На ней рыба режется 
на порции. Ножи у  машины дисковые, 
острые, быстро вращающиеся. Во время 
резки не каждый кусок рыбы успевал от
падать от ножей. Некоторые куски  при
липали к  ножам и попадали под них вто
рично.

Новатор производства А. Г. Алексеев я 
мастер своего дела регулировщик И. А. 
Панов задумались над тем, ка к  избежать 
этого. Они сделали приспособление. 
Алексеев п Панов пред.тожилв пристроить 
к порцпонирующей машине нечто вроде 
металлической «гребенки» для снятия С 
ножрй застревающих кусков рыбы.

Пристроили «гребенку» к машине, цу- 
ртилн ее в ход, но не все пошло гладко. 
Пришлось опять долго присматриваться к 
этой капризной машине, изучать ее. ана
лизировать отдельные стадии производст
венного процесса.

Наблюдения показали, что надо изме
нить на несколько градусов угол наклона 
зубьев «гребенки». (Сделали это. и куски 
рыбы стали легко отпадать от ножей пор- 

' ционирующей машины. Брак был устра

нен. Это позволпло выпускать дополни
тельно ежедневно до 40 банок консервов 
из рыбы, которая раньше уходила в брак.

Всегда бодрый а подвижный, энергич
ный и деятельный, Алексей Герасимович, 
несмотря на свой преклонный возраст, не 
перестает изобретать то'одно, то другое 
приспособление или усовершенствование. 
За последние два года он внес несколько 
рационализаторских предложений.

Заводская марка на кры ш ку консервной 
Санки ставилась с помощью прибора мар- 
киратора, в котором была дорогостоящая 
стальная матрица. Новатор предложил за
менить стальную матрицу более де
шевой —  алюминиевой. Это дало эконо
мию U в средствах и в металле.

Слишком короткой была педаль полуав
томатической закатки, что затрудняло 
проведение производственной операции. 
.Алексей Герасимович внес предложение— ■ 
удлинить педаль, что облегчило труд ра
бочих.

Можно назвать и много других предло
жений и усовершенствований А. Г. Алек
сеева. Ничто не ускользает от острых про- 
ндцательцых глаз новатора. Яе так давно 
на заводе был получен новый автоматиче
ский станок. Алексеев пригляделся к  не
му, опробовал. Сравнил со старым. Новый 
станок лучше, а вот конструкция его не
сколько несовершенна. П в новом станке он 
обнаружил существенные конструктивные 
недостатки. Он внес изменения в конст
рукцию станка, п работать на нем стало 
.дучше. А. Г. Алексеев написал письмо ра 
завод, где был изготовлен станок. Через 
некоторое время новатор получил от глав
ного инженера этого завода ответ. В нем

I сообщалось, что замечания приняты, и в 
дальнейшем при выпуске новых серпЙ 
станков в их конструкцию будут внесепы 
некоторые изменения.

Алексея Герасимовича Алексеева волну
ют не только дела своего цеха, а и 
производственная деятельность завода в 
целом, его будущее. Он часто задумывает
ся над тем, как на тех же производст
венных площадях и при существующем 
оборудовании можно увеличить выпуск 
разнообразных, и вкусных консервов.

Не только Алексеев, а и многие другие 
производственники —  рабочие о инжене
ры, с полным основанием утверждают, что 
Колпашевский рыбоконсервный завод, при 
улучшении его снабжения сырьем, может 
чуть ли не удвоить выпуск консервов на 
том же оборудовании.

Ведь на завоХс бывает и так, что в от
дельные дни вместо 7.000 банок в цехе 
выпускается и 15, а то п 20 тысяч банок 
консервов. Это значит, что вепспользован- 
ные резервы оборудования еще велики.

А. Г. Алексеев пытлив и любознателен. 
У него большое стремление к  науке, куль
туре я искусству. На его рабочем столе 
можно найти «Огонек» и «Технику мо.ю- 
дсаш», журналы «Сад и огород», «Здо
ровье» и другие. А на полках много ин
тересных кни г —  новинок политической, 
художественной ц технической литерату
ры.

—  Скоро XX съезд парпга, —  говорит 
Алексей Гсрасимовпч.— н. чтобы достойно 
его встретить, я буду выполнять по две 
нормы в смену, образцово обеспечивать 
бесперебойную работу o6onvT'’R'>«n<i.

С. ЩЕТИНИН.

17 и 18 декабря в г. Томске проходила 
Y II областная комсомольская конферен
ция. С отчетным докладом о работе обкома 
ВЛКСМ выступил секретарь обкома 
ВЛКСМ тов. Садаков.

Докладчик отметил, что, выполняя по- 
становденпя Пленумов ЦК партии, XII 
съезда ВЛКСМ, обком, горкомы, райкомы 
ВЛКСМ н первичные комсомольские орга
низации под руководством партийных 
организаций стали лучше руководить 
социалистическим соревнованием молоде
жи. В результате возросла трудовая ак
тивность молодежи. Более 800 комсомоль
цев промышленных предприятий г. Том
ска досрочно выполнили своп пятилстние 
нормы.

Однако обком комсомола все еще слабо 
направляет работу горкомов, райкомов 
ВЛКСМ на решение коренных задач, по
ставленных июльским Пленумом ЦК 
КПСС. Многие комсомольские организации 
в своей работе упускают вопросы техии- 
ческоги совершенствования производства, 
повышения производительности труда, по
вышения ороизводственииЙ квалификации 
и культурио-техиического уровня молодых 
рабочих, неудовлетворительно организуют 
социалистическое соревноваине, расиро- 
странение иередового опыта.

Большие задачи поставлены перед ра
ботниками десыой и рыбиой промышлеи- 
ноети, но райкомы, горкомы и обком ком
сомола слабо мобилизуют комсомольские 
организации на решение этих задач.

Обком и райкомы БЛКСМ провели ряд 
мер, направленных на выполнение поста
новления январского Цленума ЦК КПСС. 
На постоянную работу в колхозы послано 
более 2.000 юношей и девушек. Нз пред
приятий и учреждений г. Томска и учи
лищ механизации сельского хозяйства ва 
освоение целинных и залежных земель 
выехало около 500 человек комсомольцев 
и молодежи. В этом году на полях обла
сти работало 90 комсомольско-молодежных 
тракторных бригад и 106 комбайновых 
агрегатов. В колхозах создана 41 комсо
мольско-молодежная ферма. В областном 
социалистическом соревновании за высо
кие надои молока участвуют более 500 
молодых дояров.

Но в выполнении постановлений пар
тии и правительства по крутому подъему 
сельского хозяйства было бы сделано ком% 
сомольекиыи оргаиизацияхи значительно 
больше, если бы обком, райкомы и пер
вичные комсомольские организации мень
ше допускали ошибок и недостатков. Ос
новной недостаток заключается в том, что 
комитеты комсомола и многие первичные 
комсомольские организации слабо вели 
организаторскую работу на местах по вы
полнению намеченных мероприятий. По 
этой причине нередко хорошие начинания 
не доводятся до конца. Так получилось с 
организацией иомсонольско-молодежпых 
звеньев по выращиванию кукурузы . Сей
час многие из них распались.

Докладчик подробно характеризует ра
боту комсомольских организаций учебных 
заведений. Он указывает, что воспита
тельная работа в комсомольских органи
зациях учебных заведений находится на 
низком уровне. Экзаменационная сессия 
истекшего учебного года показала, что 
успеваемость части студентов строитель
ного, медицинского, политехнического 
институтов остается низкой. Борьба за 
высокую успеваемость каждого студента 
не стала делом всего комсомольского ак
тива, в ряде групп не создана обстановка 
непримиримого отношения к  нарушителям 
учебной дисциплины.

Комсомольские организации неудовлет
ворительно работают с аспирантами и 
молодыми преподавателями.

Обком ВЛКСМ еще не вникает глубоко 
в работу комсомольских организаций ву
зов. Медленно решаются вопросы улуч
шения работы пионерских организаций в 
школах и детских домах.

Затем тов. Садаков останавливается на 
вопросах идеологической работы среди 
молодежи. Он отметил, что в политиче
ской учебе комсомольцев и молодежи мно
го недостатков. В Тегульдетском, Шегар- 
ском, Томском, Парбпгском, Кривошеин- 
ском и некоторых других районах поли
тическая учеба комсомольцев и молодежи 
проходит неудовлетворительно. Главный 
недостаток в работе кружков и политшкол 
—  низкий уровень занятий, оторванность 
политического просвещения от жизни.

Бюро обкома ВЛКСМ слабо руководит 
политической учебой молодежи. Бюро об
кома комсомола не добилось улучшения 
лекционной пропаганды, тесной связи 
лекционной пропаганды с жизнью, не 
обеспечило систематического чтения лек- 
1ЕИЙ и докладов.

Недостатки в идеологической работе 
привели к  тому, что среди молодежи еще 
имеется много случаев аморальных по
ступков.

Тов. Садаков подробно останавливается 
на недостатках культурно-массовой рабо
ты среди молодежи.

Бюро обкома, райкомы ВЛКСМ еще мало 
уделяют внимания организаторской рабо
те. Слабо проявляется организаторская 
роль комсомольских органов в повышении 
трудовой активности молодежи, в развер
тывании социалистического соревнования, 
в улучшении воспитательной работы, в 
мобилизации молодежи области на успеш
ное претворение в жизнь задач, поставлен
ных партией 0 правительством. Контроль 
и организация исполнения принимаемых 
постановлений осуществляются неудовлет
ворительно как  в обкоме, так и  в ряде 
райкомов комсомола.

С отчетным докладом о работе ревизи
онной комиссии выступил председатель 
ревизионной комисспи тов. Иванов.

Первым в прениях выступил секретарь 
Крпвошрпнг’кого райкома комсомола тов. 
Домбровский.

—  За последнее время,— сказал он, —  
областная комсомольская организация под 
руководством областной партийной орга
низации улучшила свою работу. Она орга

низационно окрепла, стала более опера
тивно решать поставленные перед ней за
дачи. Но обком комсомола еще не пере
строил до конца свою работу в еноте тре
бований ЦК ВЛКСМ.

Работники обкома комсомола еще слабо 
изучают деятельность комсомольских ор
ганизаций и потому зачастую но оказы
вают им конкретной помощи.

Необходимо повысить роль и ответст
венность инструкторов обкома ВЛКСМ.

Секретарь комитета комсомола инду
стриального техникума тов. Суковатое от
метил, что райкомы комсомола мало уде
ляют внимания первичным организациям 
техникумов.

В Куйбышевском районе 14 комсомоль
ских организаций в техникумах. Было бы 
очень полезно обобщить опыт работы 
этих организаций. Но этого не сделано. 
Райком комсомола не организует учебу 
секретарей комсомольских комитетов т е х - ' 
никумов, не учит их методам комсомоль
ской работы. В результате некоторые 
комсомольские организации техникумов 
слабо занимаются воспитательной рабо
той. неумело ведут борьбу за высокую ус
певаемость учащихся.

Секретарь Кожевппковского райкома 
комсомола тов. Петрушин рассказал о не
достатках в работе райкома, которые бы
ли вскрыты на районной комсомольской 
конференцпп. Делегаты критиковали рай
ком за то, что он не добился улучшения 
культурно-массовой и просветительной 
работы. В этом повинен и обком комсомо
ла и, в частности, секретарь обкома тов. 
Зайцева, которая не всегда внимательно 
относилась к  просьбе райкома о посылке 
в район квалпфицпрованных лекторов. 
Слабо помогают в этом райкому и шеф
ские организации."

Секретарь Туганского райкома ВЛКСМ 
тов. Перфильев отметил, что комсомоль
ские организации, особенно колхозные, за 
последнее время численно возросли. Это 
способствовало усилению влияния комсо
мольских организаций на дела в колхозах. 
Но недостатков в работе еще очень много. 
Некоторые комсомольские организации 
еще слабо занимаются воспитательной ра
ботой среди молодежи.

Тов. Перфильев указал, что отдел ком
сомольских организаций обкома ВЛБСМ 
мало учит секретарей райкомов тому, как 
правильно организовать работу. Он далек 
от нужд н запросов сельских райкомов. 
Секретарь обкома тов. Кузнецов плохо 
знает положение дел в колхозных комсо
мольских организациях, мало бывает в 
первичных организациях, не изучает их 
жизнь.

Обком комсомола слабо руководит соци
алистическим соревнованием молодежи, не 
оказывает в этом деле должной помощи 
райкомам комсомола.

Тов. Перфпльев критикует газету «Мо
лодой ленинец» за то, что на страницах 
ее редко поднимаются новые вопросы, 
возникающие в жизни комсомольских ор
ганизации.

Секретарь комсомольского бюро физико- 
технического факультета политехническа- 
го института тов. Березовский указал, что 
комсомольские организации вузов могут 
оказать большую помощь заводским орга
низациям ВЛКСМ в улучшении техниче
ской пропаганды. Однако эта возможность 
не используется.

С критикой недостатков в руководстве 
районными организациями со стороны 
обмма ВЛКСМ выступил секретарь Пар- 
бигского райкома ВЛКСМ тов. Турченко.

—  Секретари обкома, —  сказал тов. 
Турчепко, —  мало интересуются жизнью 
и работой сельских первичных комсомоль
ских организаций. Секретарь обкома тов. 
Садаков длительное время находился в 
нашем районе, но не разобрался в делах 
пи в одной комсомольской организации. 
Две недели была в районе секретарь об
кома тов. Зайцева и за это время не 
внпкла глубоко в работу колхозных ком
сомольских организаций. Ни разу к  нам 
не приезжал инструктор обкома тов. За
харов, который закреплен за нашим рай
оном.

Секретарь Томского горкома комсомола 
тов. Слезно указал на необходимость 
улучшения воспитательной работы среди 
молодежп. Еще много случаев хулиган
ства среди студентов, например, политех
нического йпститута, универс|1тета. Ко
митеты комсомола этих учебных ваведе- 
'щй слабо реагируют на такие явления. 
Слабо зани>«ается воспитательной работой 
и обк'ом комсомола.

—  Районная комсомольская конферен
ция, —  сказал секретарь Пышкино-Тро- 
ицкого райкома комсомола тов. Баев, —  
вскрыла много недостатков в руководстве 
учебой комсомольцев и молодежи и в дру
гих вопросах. Безусловно, за эти недо
статки отвечает райком ВЛКСМ. Но недо
статков было бы значительно меньше, 
если бы обком комсоАгола оперативно ру
ководил райкомами. Как правило, от 
приезда работника обкома комсомола в 
раГгон мы получаем мало помощи: товари
щи не вникают гл’ ’б''ко в работу комсо
мольских организаций.

Секретарь комитета комсомола колхоза 
имени Ленина, Кривошеинского района, 
тов, Толпежников отметил, что на конфе
ренции мало говорится об участии комсо
мольских организаций в производствен
ных делах колхозов и  МТС. Обком комсо
мола педостаточно внимания уделяет этой 
важнейшей стороне деятельности комсо
мольских организаций.

В Еривошеинском районе во многих 
колхозах мал надой молока, низки уро
жаи, особенно кукурузы , допускались 
грубые нарушения агротехники возделы
вания этой культуры. Райком же хозяй
ственными делами интересовался мало.' 
Многие вопросы райком комсомола решает 
в отрыве от жизни, не всегда добивается 
конкретных результатов своей работы. 
Мимо этого крупного недостатка проходит 
обком комсомола.

(Оковчанне на 4-й стр.).
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VII ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОМСОМОЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Секретарь Вокзального райкома ВЛКСМ 

г. Томска тов- Бритвихин подверг резкой 
критике бюро обкома комсомола за то, 
что оно мало уделяет внимания комсо
мольским организациям промышленных 
предприятий. Недостаточно занимается 
этими организациями и  Томский горком 
комсомола.

Секретарь обкома комсомола тов. Куз
нецов имеет поверхностное представление 
о комсомольских организациях предприя
тий, его выезды на заводы— гастролерские 
поездки. Особенно он плохо знает комсо-. 
мольекие организации строительных орга
низаций.

Этому хе  вопросу посвятил свое вы
ступление и секретарь Томского сельско
го райкома комсомола тов. Аксенов.

—  В докладе, —  сказал он, —  не дан 
анализ работы отдела комсомольских ор
ганизаций. А он не перестроил своей ра
боты. Секретарь обкома тов. Кузнецов, ве
дающий работой этого отдела, бывает у 
нас лишь на торжественных заседаниях 
и  пленумах. Сам он работает без инициа
тивы. Он не выдвинул на обсуждение ни 
одного крупного вопроса по улучшению 
работы комсомольской организации.

Редактор газеты «Молодой ленинец» 
тов. Скиба признал критику в адрес газе
ты правильной. Тов. Скпба указал на то, 
что отдельные руководящие комсомоль
ские работники мало пиш ут в газету, 
неправильно относятся к  критическим 
выступлениям газеты.

Начальник областного управления МВД 
тов. Большаков остановился на недостат
ках воспитательной работы среди комсо
мольцев в молодежи.

(Оковчанве. Начало на 3-й стр.).

Секретарь Колпашевского горкома ком
сомола тов. Васильев отметил, что в прак
тике работы обкома комсомола еще не из
жита кампанейщина.

Работники обкома зачастую выезжают 
в районы только для сбора различных 
сведений, фактов. Секретари обкома ком
сомола тт. Кузнецов и Зайцева интересу
ются главным образом тем, что сделано в 
комсомольских организациях. А как про
ведено то или иное мероприятие, —  это 
их не интересует. Тов. Кузнецов слабо 
реагирует на критические замечания в 
его работе со стороны работников райко
мов комсомола.

Секретарь комитета комсомола поли
технического института тов. Коньков 
рассказал о тон, что комитет комсомола 
сейчас принял ряд мер для улучшения 
воспитательной работы. Но недостатков 
еще много. Однако в устранении недо
статков в воспитательной работе мало 
оказывают помощи комитету райком и об
ком комсомола.

Секретарь Пудинского райкома ВЛКСМ 
тов. Данилов сказал, что перестройка ра
боты комсомольских органов позволила 
приблизить райком к  первичным комсо
мольским организациям. Но коренной 
перестройки в обкоме комсомола не про
изошло. Работники его, бывая в районах, 
часто не знают дорогу дальше райкома. 
Приезжая в район, работники отдела про
паганды и агитации занимаются только 
«своим» делом. Другие вопросы жизни 
комсомольской организации их не интере
суют. Также поступают работники дру
гих отделов.

Секретарь обкома комсомола тов. Куз
нецов признал правильной критику в его 
адрес, в адрес отдела комсомольских орга
низаций. Эти серьезные недостатки в ра
боте отдела— результат того, что отдел не 
перестроил до конца свою работу. Много 
еще у нас формализма, мало занимаемся 
непосредственно организаторской работой 
на месте. Отдел ее занимался обобщением 
и распространением опыта работы луч
ших комсомольских организации.

О недостаточном внимании райкомов, 
горкомов и обкома ВЛКСМ к школьным 
комсомольским организациям говорил пре
подаватель школы Mi 6 города Томска 
тов. Потапов. Нередки случаи, когда 
неудачно подбирают пионервожатых, по
этому пионерская работа в ряде шкод ор
ганизована неудовлетворительно.

На конференции выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Лукьяненок.

Работа обкома комсомола признана 
удовлетворительной.

Конференция избрала обком ВЛКСМ и 
ревизионную комиссию.

V
Состоялся первый пленум обкома 

ВЛКСМ. Первым секретарем избран тов. 
Садаков Ю. П., вторым секретарем —  тов. 
Кузнецов С. А., секретарем по пропаганде 
и агитации —  тов. Зайцева Н. Ф., секре
тарем по работе среди учащейся молодежи 
и пионеров —  тов. Турищев Ю. Г.

Членами бюро обкома ВЛКСМ избраны 
тт. Садаков Ю. П., Кузнецов С. А., Зай
цева Н. Ф., Турищев Ю. Г ,  Скиба И- Н., 
Слезке П. Я., Аксенов И. Г., Конь
ков В. И.
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Сибирсная научная нонференция, посвященная
первой русснои революции

17 декабря в Яоме ученых начала свою 
работу сибирская научная конференция, 
посвященная 50-летию революхщи 1905—  
1907 годов.

В президиуме конференции вместе с 
учеными университета и представителями 
партийных организаций находятся участ
ники  событий первой русской революции 
в городе Томске: А. Н. Гричановский, 
Т. Е. Иванов, И. И. Шписман, В. М. Гон- 
тарь, А. П. Третьяков, 0. А. Аранович, 
А. Я. Ткаченко в Ы. А. Еолосков.

После вступительного слова доцента 
3. Я. Бояршиновой участники конферен
ции почтили вставанием память револю
ционных борцов, погибших в годы первой 
русской революции. >

Затем с докладом «Всемирно-историче
ское значения первой русской революции 
1905— 1907 годов» выступил доцент 
6. Ф. Федоров.

Еандидат исторических наук А. В. Зай- 
цевский в своем докладе осветил деятель
ность Томской организации РСДРП в 
1905— 1907 годах.

С большим вниманием бы.ти выслуша
ны воспоминания участников первой рус
ской революции. Трофим Корнилович 
йванов, бывший наборпшв, рассказал об 
активной борьбе, которую в 1905— 1907 
годах вели под руководством большевиков 
томские типографские рабочие.

Старший научный сотрудник института 
физических методов лечения Игнатий 
Иосифович Шписман поделился своими 
воспоминаниями о зверском черносотенном 
погроме в Томске 20 октября 1905 года.

Врач Владислав Михайлович Гонтарь, 
в 1905 году учившийся в Томском уни
верситете, рассказал о революционных вы
ступлениях студенчества томских вузов.

Бывший типографский рабочий А. П. 
Третьяков рассказал о вооруженной демон
страции в Томске 18 января 1905 года,

18 декабря состоялось второе заседание 
конференции, доклады были посвящены 
крестьянскому движению в Сибири в го- 
.ты первой русской революции.

Профессор Томского университета 
Я. М. Разгон в своем докладе охарактери

зовал положение крестьянства Запад
ной Сибири накануне революции.

В хорошо аргументированной работе 
доцента Красноярского пединститута 
В. А. Степыаина были рассмотрены пред
посылки крестьянского движения 1905—  
1907 годов в Енисейской губернии.

Затем участники конференции позна
комились с докладом начальника Госар- 
хнва Алтайского края доцента П. А. Бо
родкина «Крестьянское движепие в Ал
тайском округе Томской губернии в 
1905— 1907 годах».

А. А. Храмков (Томский политехниче
ский институт) в своем сообщении оста
новился на некоторых вопросах историо
графии крестьянского движения в Сибири. 
Сообщение, сделанное доцентом Красно
ярского пединститута Д В. Грушем, каса
лось крестьянского движения в Енисей
ской губернии.

Докладчикам было задано много вопро
сов. Обсуждение докладов проходит ак
тивно.

Конференция продолжает свою работу.

Томскому автодорожному техникуму—25 лет
В 1930 году в г. Томске был органи

зован техникум, готовящий техников- 
строителей дорог, который теперь носит 
название автодорожного.

За время своего существования техни
кум выпустил 860 техников-строителей 
дорог и мостов, 129 техннков-автоэкспло- 
втационников, 279 техников-механиков

Т Е А Т Р
20 декабря — «Собака на сене». 

Спектакль состоится в клубе имени 
Сталина Начало в 8 часов вечера.

21 декабря — «Иван Рыбаков». 
Спектакль состоится в Доме офицеров. 
Начало в 7 часов 30 минут вечера.

22 декабря — «Персональное дело». 
Спектакль состоится в клубе завода ре
жущих инструментов. Начало в 8 часов 
вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 20 де. 
кабря — новая кинокомедия «Лнлиом- 
фн». Сеансы: 9. 11. 1, 3, 5. 7. 9, 11.

Клуб имени Сталина. 20 декабря — 
«Красное и черное» (2-я серия). Сеан
сы: 1. 3. 5.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. *20 декабря — «Будапештская 
весна». Сеансы: 11. 1, 3, 5. 7, 9. 10 45, 
Малый зал — «Сердца четырех». Сеан
сы; 12. 2. 4, 8. 10.

С 20 по 24 декабря —
КИНОФЕСТИВАЛЬ,

посвященный 50-летию первой рус. 
сиой революции.

Смотрите на экранах следующие 
кинофильмы:

Кинотеатр имени М. Горького. 20 де. 
кабря — «Броненосец Потемкин».

21 декабря — «Белеет парус одино
кий».

22 декабря — «Яков Свердлов».
Сеансы в 9 часов утра и в 5 часов

вечера.
Кинотеатр имени И. Черных.

20 декабря — «Белеет парус одино
кий».

21 декабря — «Броненосец Потем
кин».

23 декабря — «Яков Свердлов».
24 декабря — «Поколение победите- 

.тей».
Сеансы в 10 часов утра и в б часов 

вечера.
Управление рынками г. То.мска ста

вит в известность организации города, 
имеющие на рынках торговые точки и 
базы, о том, что перезаключение до
говоров яа аренду помещений и места 
под торговлю на 1956 год пронзво. 
дится до 25 декабря 1955 года.

С организациями, не уплатившими 
арендной платы и за места под тор!Ов. 
ЛЮ за 1955 год. договоры на 1956 год 
заключаться не бyдvт.

Управление рынками.
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по ремонту и эксплоатации автомобилей, 
тракторов в хорожных машин. Выпускни
ки техникума работают во всех уголках 
Советского Союза.

При техникуме ежегодно работают 
группы по подготовке, переподготовке и 
повышению квалификации заведующих 
районными дорожными отделами и ра-

^ О ^ С К А О  С Т У Л И й

Вторник, 20 декабря
18.00. Передача для школьников. Ос

новы английского языка. 1 и 2 уроки.
18.20. Документальные фильмы: «Че

хословацкие фигуристы», «По Финлян. 
дни» и «Вас ждут новостройки».

19.15. Передача студии для пионе
ров и школьников.

19.30. Кинопередача для детей — 
художестветный фильм «Тавнетвеннал 
находка».

20.45. Концерт по заявкам радиозри
телей.

21.30. Художественный фильм «Ког
да наступает вечер».

ботнйков мостовых профессий. На таких 
курсах прошли обучение свыше 1.500 
человек.

О йчас в техникуме обучается свыше 
500 учащихся. Техникум располагает 
учебно-производственной базой, парком 
машин, рядом лабораторий и кабинетов.

X сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Пленарное заседание

ЕЪГО-ЙОРК, 17 декабря. (ТАСС). Вчера
Генеральная Ассамблея обсудила доклад 
Политического комитета по вопросу о 
разоружении и о мерах по дальнс;йшему 
ослаблению международной напряженно
сти. Ассамблее были представлены: резо
люция, внесенная США, Англией, Фран
цией п Еанадой и одобренная Политиче
ским комитетом: советские поправки в 
этой резолюции: проект резолюции Сирии, 
в котором комиссии (ЮН по разоружению 
предлагается вновь созвать свой подкоми. 
тет с тем, чтобы он продолжил работу, 
начатую им 29 августа 1955 года.

На утреннем заседании Ассамблеи де
легат Индии Менон предложил обсудить 
проект резолюции Сирии. Делегат Фран
ции Адьфан восхвалял резолюцию, при
нятую по предложению США, Англии, 
Франции и Канады. Представитель Англин 
Диксон также поддержал указанную резо
люцию. Представитель Сирии Тарази вы
ступил в защиту резолюции, предложен
ной его делегацией. Американский делегат 
Лодж выступил против поправок (Совет
ской делегации, а также против проекта 
резолюции Сирии и внес предложение, 
чтобы этот проект не ставился на голосо
вание. Представитель Югославии Матес 
сообщил, что его делегация будет голосо
вать за сирийский проект резолюции и за 
некоторые советские поправки в резолю
ции Политического комитета, которую 
югославская делегация поддерживает. При 
голосовании по остальным советским по
правкам югославская делегация воздер
жится.

Затем выступил глава Советской деле
гации В. В. Кузнецов.

Подчерквув, что (Советский Союз всегда 
был и остается сторонником разоружения, 
сторонником полного запрещения атомно
го и водородного оружия, Кузнецов ука 
зал, что предложения Советского Союза, 
рассматриваемые на X сессии Генеральной 
Ассамблеи, содержат обширную програ.м, 
му мероприятий, направленных на ослаб
ление международной напряженности. Эти 
предложения предусматривают значитель
ное сокращение вооружении и вооружен
ных сил, полное запрещение производства 
и использования атомного и водородного 
оружия п установление эффективного 
международного контроля за проведением 
этих мероприятий.

Советский делегат поддержал проект 
делегации Сирии. Он заявил, что Совет
ская делегация поддерживает проект резо, 
ЛЮЦИИ, внесенный делегацией Сирии, в 
не настаивает на голосовании своего про
екта резолюции.

Далее делегат СССР указал на сугаест- 
венные недостатки проекта резолюции 
США, Англии. Франций и Канады. Совет
ская делегация, сказал Кузнецов, предла
гает включить в проект резолюции Ассам
блеи рекомендацию о том, чтобы государ
ства рассмотрели:

«Предложения Советского правительст
ва от 10 мая и 21 ию.тя сего года со 
вопросам совращения вооружений, запре
щения атомного оружия и устранения 
угрозы новой войны, предложение прези* 
ентз Эйзенхауэра об обмене планами во

енных организаций я взаимной воз.душной 
инспекции; предложение премьер-минист
ра франции, предложение премьер-мини
стра Великобритании, внесенные в Жене
ве, а также соответствующие предложе
ния других государств».

Касаясь заявлений представителей 
США. Англии и Франции о том. что в 
настоящее время якобы невозможно уста-

К сведению организаций в граждан 
г. Томска.

В связи с упразднением райпрокура- 
тур, в г. Томске создана прокуратура го. 
рода, которая размещается по улице Ра. 
венства, 20 (второй этаж).

Телефоны:
Прокурор города —56-04.
Канцелярия — 56-07.
Следователи — 56-11, 56-18, 33-34.
Помощники горпрокурора

— 56-09, 56-13.

43-я (базовая) средняя школа сообща, 
ет, что в суббо^, 24 декабря состоится 
первый вечер встречи с выпускниками 
школы.

Дирекция.
Томский медицинский институт дово

дит до сведения квартировладельцев, у 
которых проживают студенты, что рас
чет за оользование жилплощадью за те
кущий год будет производиться только 
до 27 декабря 1955 года.

Дирекция.
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Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П Р О К А Т А

с 21 декабря выпускает на экраны новый французский 
художественный фильм

Производство киностудии .Косинор* (Франция). 
------------------ ♦  ♦ ------------------

Томской лесоустроительной- экспеди 
ции требуется помещение под склад 
площадью от 12 до 60 квадратных мет
ров.

Здесь же требуется бухгалтер.
Обращаться; г. Томок, улица Белин

ского, 14, телефон 32-67.

На временную работу требуются: 
землекопы н каменщикя, на постоян
ную — охранники.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 8, холодильник масло- 
треста.
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Заочное отделение Томского государственного университета ставит в язве, 
стность студентов-заочников о том. что с 1 по 10 января 1958 г, будет прохо
дить зимняя экзаменационная сессия.

На сессии будут «витаться лекции, проводиться семинарские занятия, да
ваться коысультацын, приниматься экзамены и зачеты.

Томский облфинотдел доводит до сведения управляющих и комендан
тов домов и домовладельцев, что с 1 января 1956 года ра^орфинотделы 
приступают в городах в рабочих поселках в проведению налогового учета 
на 1956 год.

В связи с этим следует до 25 декабря с. г. получить в горрайфннот- 
делах соответствующий инструктаж, карточки налогового учета, которые 
заполнить и сдать горрайфинотделам по месту жительства не позднее 
5 января 1956 года.

Граждане, имеющие доходы от занятия кустарно-ремесленными про
мыслами. а также от сдачи в наем помещений, обязаны представить в рай. 
горфинотделы до 15 января декларации о полученных доходах в 1955 го
ду, а также зарегистрировать свои промыслы.

Лица, представившие сведения после указанного срока, а также непол
ностью указавшие сведения о доходах и не зарегистрировавшие свои про
мыслы, подвергаются штрафу.

новвть действенный эффективный конт
роль за запрещением атомного оружия 
«из-за технических трудностей», Кузне
цов заявил, что Советская делегация в 
связи с этим предлагает пункт проекта ре
золюции, касающейся усовершенствования 
методов контроля и инспекции, изложить 
в следующей редакции:

«Считая далее, что изучение методов 
контроля над выполнением государствами 
обязательств по разоружению, проводимое 
8 настоящее время в различных сгранах, 
должно иметь своей целью облегчение 
урегулирования проблемы разоружения».

(Советский делегат поддержал предложе
ния ряда делегатов о расширении состава 
комиссии ООН по разоружению и ее под
комитета и о вводе в их состав предста
вителей Индии и Польши.

На дневном заседании дискуссия про
должалась. С речами выступили предста
вители Перу. Польши и Индии.

Делегат Перу Бслаунде поддержал пози
цию США. Представитель Польши Берец- 
кий подчеркнул, что резолюция, рекомен
дованная Политическим комитетом, яв
ляется серьезным шагом назад по сравне
нию с резолюцией по разоружению, при. 
пятой на I I  сессии Генеральной Ассам
блеи.

Глава индийской делегации Б. Менон 
сказал, что его делегация будет голосо
вать за резолюцию Политического комите
та. Однако при этом он подверг резкой 
критике эту резолюцию и дал понять, 
что, голосуя за нее, Индия голосует лишь 
за поправки, которые бы.ти в нее внесены 
и в которых хотя бы в общей форме упо
минается о необходимости сокращения 
вооружений и запрещения атомного ору
жия. Представитель Индии вновь подчерк
нул, что его страна —  против использо
вания атомного оружия при любых усло
виях. Он энергично поддержал проект ре
золюции, предложенный делегацией (^и- 
рпи.

Ассамблея приняла резолюцию, рекомен
дованную Политическим комитетом. Деле
гации СССР. УССР, БССР, Польши. Чехо
словакии, Венгрии и Румынии голосовали 
против этой резолюции, поскольку она 
уводит Генеральную Ассамблею и компс- 
сию ООН по разоружению от главной за
дачи —  выработки согласованной про
граммы разоружения, запрещения атомно
го оружия и установления эффективного 
международного контроля.

Советские поправки были отклонены 
Ассамблеей. Эти поправки при раздельном 
голосовании были поддержаны 9— 16 де
легациями, в том числе делегациями 
УССР. БССР, Польши, Чехословакии, Вен
грии. Румынии, Югославии, Индии, Индо
незии. Бирмы, Сирии, Египта.

Затем Ассамблея приняла американские 
предложения не ставить на голосование 
проект резолюции Сирии. Против этого 
предложения голосовали 18 делегаций и 
7 воздержались. Затем с объяснениями 
мотивов голосования выступили предста
вители Швеции, США и СССР,

Представитель Советского Союза 
В. В. Кузнецов заявил, в частности, что 
делегация Советского Союза выражает 
твердую уверенность в том. что заинте
ресованными государствами будут приня
ты безотлагательные меры, направленные 
на существенное сокращение вооружений 
и вооруженных сил. запрещение атомного 
оружия и установление строгого междуна
родного контроля за таким запрещением 
и разоружением.

Суд над предателем  
иорейсного народа

ПХЕНЬЯН, 18 декабря. (ТАСС). Как со- jU  
общает Центральное телеграфное агентст
во Бореи, 15 декабря специальная колле
гия Верховного суда КНДР провела судеб
ное разбирательство по делу Пак Хен Ена, 
по обвинению его в шпионаже, диверсиях, 
убийствах и терроре е целью свержения 
народной власти в республике. В процессе 
принимал участие Генеральный прокурор 
верховной прокуратуры Ли Сон Ун.

В обвинительном заключении говорит
ся, что Пак Хен Ен еще в 1919 году 
установил связь в Сеуле с американским 
разведчиком Андервудом. Затеи в 1925 
году, будучи арестован японской полици
ей, он перешел на сторону японских им
периалистов, предал руководителей Корей
ской компартии и комсомола и способст
вовал их аресту. С этого времени Пав Хен 
Ен встал на путь предателя и провокато
ра, стремясь изнутри подорвать револю
ционное движение в стране. Эта преступ
ная деятельность Пак Хен Ена особенно 
усилилась после освобождения Кореи Со
ветской Армией в августе 1945 года. 
Прибравшись на пост секретаря воммуни. 
стической партии в Южний Корее. Пав 
Хен Ен активно выполнял задания амерн- 
канекпх империалистов, оккупировавших 
южную часть страны.— сначала командую
щего американскими оккупационными вой
сками в Южной Корее генерала Ходжа, 
затем политического советника американ
ского посольства в Сеуле Нобля. Эти зада
ния были направлены против строитель
ства в Северной Корее независимого демо
кратического государства, на подрыв ре- j f  
волюционного движения в Южной Корее. ̂
В октябре 1946 года по указанию Ходжа 
Нак Хен Ен перешел в Северную Корею. 
Пользуясь высоким положением в партин 
и правительстве, он сообщал американ
ской разведке секретные данные о пар
тии и вооруженных силах республики, 
назначал в руководящие партийные и го
сударственные органы американских 
шпионов, подрывал и предавал патриоти- 

I ческие демократические силы Южной Ко
реи. По указанию Пак Хен Ена и еп» 
приспешников, в том числе Ли Сын Эпа, 
было убито много верных членов партии, 
которые могли догадаться о его предатель
стве или помешать осуществлению его 
вредительских планов. После начала аг
рессивной войны американских империа
листов против корейского народа Пав Хен 
Ен занимался преступной деятельностью, 
направленной на ослабление республики, 
на поражение КНДР в войне. В тяжелые 
Г0.ТЫ войны Пак Хен Ен, Ли Сын Эп,
Пэ Чер. Пак Сын Вон и другие заговор
щики наметили план вооруженного пере
ворота с целью ллквидацпи партии и 
свержения правительства. В случае успе
ха контрреволюционного переворота они 
намеревались создать реакционную пар
тию, оказать помощь американским импе
риалистам в завершении агрессии в Борее, 
сформировать «новое правительство» во 
главе с Пак Хен Еном и в далыЕейтем 
объединить его с лисынмановским прави
тельством.

В ходе судебного разбирательства Пак « А  
Хен Ен полностью признал все предъяв- »  
ленные ему обвинения.

Генеральный прокурор Ли Сон Ун о т - ------
метил, что процесс нанес сильный удар 
по агрессивным замыслам американских 
империалистов и потребовал самого суро
вого наказания обвиняемого.

Суд прпговорпл Пак Хен Ена к  смерт
ной казни с конфискацией всего имушест-

Редактор 6. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Животноводчеокому товариществу 
«Томич» срочно требуются возчнки на 
лошадях. Здесь же продаются чистопо
родный рысак и рабочие лошади.

Обращаться: г. Томск, улица Петре, 
павловская, 19.

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются; инженеры-конструкторы, уче. 
ыицы-калошницы.

Обращаться, г. Томск, Комм5гнистиче. 
ский проспект, 7. отдел кадров.
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Требуются кочегары.
Обращаться: г. Томск, переулок Та

тарский, 24. артель «Профннтерн», от
дел кадров.

20 декабря в 7 ч. 30 м. в зале засе
даний горисполкома состсжтся лекция 
па тему «Культура и экономика Том
ской области». Читает П. Ф. Еремин. 
После лекции — кинофильм.

V
20 декабря в 7 ч. 30 м. в областном 

лектории состоится лекция на тему 
«Первая русская революция 1905 года 
и русское искусство» Читает Е. И. Кор- 
чинский. После лекции — кинофильм-

21 декабря, в 7 часов -вечера, в биб
лиотеке Томского горкома КПСС (Ко
оперативный пер., 5) состоится занятие 
семикара пропагандистов кружков по 
изучению биографии В. И. Лешша,

Руководитель семинара А. Е. Аб. 
рамович.

!□ ! I f - I30 Я Н В А Р Я  1956 Г О Д А  
СОСТОИТСЯ 49-й ТИРАЖ  

ВЫИГРЫШЕЙ ГОСУДАРСТВЕННОГО 3 ’ „ ВНУТРЕННЕГО 
^  ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА
—  До 1 января 1956 года облигация продаются с талоном >6 9. дающим'^ 

право на участие в 9-м дополнительном тираже выигрышей, в котором 
можно выиграть до 100.000 рублей.

С 1 января 1956 года облигации будут продаваться бее талона 9.
По займу ежегодно иронзводится шесть основных тиражей выигры

шей — 30 января, 30 марта, 30 мая, 30 июля, 30 сентября, 30 ноября и 
_ о д и н  дополнительный тираж выигрышей 30 сентября.

ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО 
3% ВНУТРЕННЕГО ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА!

Обднгацни займа продаются н свободно покупаются сберегательными 
кассамв-

Управление гострудсбервасс 
в  госкреднта Томской области, , ^  ^

Гр-н Волков Иван Александрович, 
проживающий в г. Томске, проспект 
Коммунистический. 58, возбуждает дело 
о разводе с гр-кой Волковой Марией 
Федоровной, проживающей в г. Томске, 
проспект имени Фрунзе, 8, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-н Гибельгаус Георгий Андреевич, 
проживающий в г. Томске, улица Крас
ноармейская. 139, ЕШ. 2, возбуждает де. 
ло о разводе с гр-кой Чиковой Екатери. 
ной Ананьевной, проживающей в Том
ской области, Туганский. район, с. Алек- 
сандровка, улица Гоголя. 14.

Дело подлежит рассмотрению в народ, 
ном суде 3-го участка Кировского райо
на г. Томска.

_Адрес редакции гор 1омси просп нм Ленина. 13. телефоны- для справов (круглые с у л ш 1
культуры — 42 46. сельскою хозяйства — 37-3}i промышленного

Гр-Ка Дидык Раиса Лаврентьевна, 
проживающая в г. Томске, поселок пси
хоневрологической больницы, до.м 24, 
кв. 4, возбуждает дело о разводе с 
гр-ном Дидыком Иваном Яковлевичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.

Гр-ка Пономарева Антонина Васильев
на, проживающая в г. Томске, М осков
ский тракт, 24, кв. 1, во^уждает дело 
о разводе с гр-ном Пономаревым Ни
колаем Сергеевичем.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 2-го участка 1шровского р^- 
она г Томска.

37-77 а 4^44, прспшаыды 47 45. вузов, шкод
бухгалтерии а отдела объявлений

42-42. редактора — 37 37. зам. редактора — 51 75. ответ. 
" 7 -.ill промышленного — 37 75. отдела писем — 37-38 
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